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   Detienen  a  hermano  de  ex  gobernador  Aguirre   

  
Da  golpe  la  PGR  a  Aguirre   

   Cae  hermano  de  Ángel  Aguirre;;  está  acusado  de  desvío  de  fondos  públicos   

   Silencio  del  SAT  sobre  cuentas  de  mexicanos  en  Suiza   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Promoverá  el  Panal  nueva  reforma  educativa:  Molina:  Promoverá  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  en  la  
campaña  electoral,  una  reforma  educativa  integral  centrada  en  el  contenido,  aseguró  el  presidente  en  Hidalgo  de  dicho  
instituto  político,  Eliseo  Molina  Hernández,  quien  consideró  urgente  buscar  la  vocación  de  las  regiones  de  la  entidad  y  el  
país  para  evitar  que  los  jóvenes  no  encuentren  un  espacio  laboral  al  egresar  de  las  universidades.  El  dirigente  sostuvo  que  
la  campaña  aliancista  será  a  ras  de  piso,  de  acercamiento  y  diálogo  con  la  ciudadanía  "no  para  conocer  las  necesidades,  
porque  sí   las  conocemos,  sino  para  establecer  con  ellos  una  relación  de  confianza  con  nuestros  candidatos,  que  sepan  
quiénes  son  y  por  qué  aspira,  para  que  a  partir  de  ello  podamos  realimentar  y  fortalecer  la  plataforma  electoral  que  ya  
tenemos".  Subrayó  que  la  campaña  electoral  será  austera  y  basada  en  el  acercamiento  con  la  gente.  "La  ciudadanía  tiene  
que  saber  que  sus  causas  son  nuestras,  que  lo  que  viven,  lo  vivimos  también  nosotros,  porque  la  mayoría  de  nuestros  
candidatos  son  `profes'  que  viven  al  día  y  saben  de  las  necesidades  en  cada  comunidad  y  ésa  será  nuestra  principal  línea  
de  acción,  estar  cerca  con  la  gente".  Molina  Hernández  advirtió  que  la  compra  y  coacción  del  voto  forman  parte  de  acciones  
que  atentan  contra  la  vida  democrática  y  el  desarrollo  del  país;;  puntualizó  que  los  políticos  deben  cambiar  la  forma  en  la  
que  conciben  y  ejecutan  las  campañas  electorales  que  resultan  en  la  actualidad  sumamente  costosas  por  la  costumbre  de  
entregar,  dijo,  dádivas  para  que  emitan  un  voto  a  favor.  "Desafortunadamente  las  campañas  se  han  encarecido  porque  la  
misma  gente  busca  que  le  den  algo  y  los  partidos  han  contribuido  con  esto".    (Janet  Barragán,  página  12)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Crisis  en  partidos  solo  se  revertirá  con  trabajo,  asegura  Omar  Fayad:  El  conflicto  de  institutos  políticos  
en   el   país   es   innegable   y   no   exime   a   ningún   partido   político,   al   igual   que   la   crisis   de   imagen   ciudadana   que   existe  
actualmente  de  los  políticos  en  México;;  situación  que  solo  se  acabará  demostrando  trabajo  y  resultados  en  cualquiera  de  
las  trincheras  que  se  ocupen,  aseguró  el  senador  del  PRI  por  Hidalgo,  Omar  Fayad  Meneses.  Consideró  que  los  diversos  
hechos  ocurridos  en  el  país  en  los  últimos  años  evidenciaron  casos  de  corrupción  y  abuso  de  poder  en  las  esferas  políticas,  
lo  cual  incidirá  en  los  bajos  porcentajes  de  votación  en  los  próximos  comicios  electorales.  "Es  evidente  que  traemos  una  
crisis  de  partidos  que  se  demuestra  con  lo  que  está  ocurriendo  en  todos  los  institutos  políticos.  Quizá  en  este  momento  el  
que  menos  la  tenga  sea  el  Revolucionario  Institucional,  pero  la  tuvimos.  Algunos  partidos  están  viviendo  lo  que  (el  PRI)  
vivió  en  el  año  2000;;  hay  una  crisis  de  partidos,  credibilidad  e  imagen  de  los  políticos  partidistas  y  es  innegable",  expresó.  
Fayad  Meneses  puntualizó  que   la  poca   confiabilidad  que   tiene   la  ciudadanía  hacia   los  políticos,   cualquiera  que  sea  el  
instituto  al  que  pertenezcan,  tiene  que  analizarse  con  seriedad,  y  subrayó  que  la  única  manera  de  acabar  con  esa  crisis  
de  imagen  es  que  sensatamente  los  partidos  políticos  trabajen  por  México  en  la  Cámaras  y  demuestren  que  pueden  llegar  
a   acuerdos.   "Dejemos   esa   imagen   de   que   nos   estamos   dando   hasta   con   la   cacerola   en   la   Cámara   de   Diputados   y  
Senadores,  y  que  en  vez  de  estar  pensado  en  el  país,  cada  político  este  pensando  en  su  partido.  Tenemos  que  levantar  
todos  juntos  la  imagen  que  tenemos  para  demostrar  que  nos  importan  los  mexicanos",  dijo.  El  legislador  priista  hizo  un  
llamado  a  la  clase  política  para  que  no  coloquen  los  intereses  de  los  institutos  políticos  por  encima  del  interés  de  México,  
y  agregó  que  los  politólogos  aseguran  que  en  30  años  el  sistema  de  partidos  en  el  país  no  existirá;;  asimismo,  advirtió  que  
si  en  la  actualidad  no  se  hace  algo,  la  desaparición  se  acelerará.  Además,  el  senador  destacó  que  el  Pacto  por  México  es  
un  acto  que  demuestra  la  disposición  de  los  partidos  políticos  para  logar  acuerdos  en  beneficio  de  la  sociedad  en  general;;  
sin   embargo   señaló   que   no   es   suficiente,   ya   que   los   actos   en   los   que   se   han   visto   involucrados   los   representantes  
ciudadanos,   revelan  que   solamente  buscan  el  poder   por  el   poder.   Indicó  que   la  elección  de  diputados   federales   será  
complicada,  no  únicamente  por  ser  intermedia  y  por  ende  de  las  menos  concurrentes,  sino  por  el  contexto  político  y  social  
que  prevalece,  así  como  el  claro  hartazgo  ciudadano  que  afectará,  dijo,  al  fortalecimiento  de  la  democracia.  Omar  Fayad  
agregó  que  los  partidos  políticos  deben  incrementar  esfuerzos  para  postular  a  los  mejores  candidatos  y  generar  las  mejores  
propuestas,  para  incentivar  la  participación  ciudadana.  "Todos  los  partidos  políticos  tienen  la  obligación  de  resolver  sus  
problemas  internos  para  realmente  enfocarse  en  trabajar  por  y  para  la  ciudadanía".  De  igual  forma,  el  legislador  criticó  la  
problemática   interna  que  vive  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD),  al  señalar  que  sufrió  una  desbandada  y  
desfonde  con  la  salida  de  algunos  de  los  perredistas  más  emblemáticos  que  se  están  yendo  al  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional  (Morena),  y  cuestionó  las  divisiones  que  prevalecen  al  interior  de  Acción  Nacional.    (Janet  Barragán,  página  
13)  
Crónica-Meta   es   seguir   como   la   segunda   fuerza:   PT:   Uno   de   los   objetivos   en   el   Partido   del   Trabajo   (PT)   es  
mantenerse  como  la  segunda  fuerza  en  la  región  Tula,  con  una  votación  entre  el  11  y  el  12  por  ciento  (%),  por  lo  que  
continúa  su  definición  de  candidato  en  aquel  distrito;;  planteó  el  coordinador  de  la  zona,  Santiago  Tello  Pérez.  En  entrevista  
para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo,  expresó  que  existe  un  buen  techo  de  votos  a  escala  estatal  y  se  pretende  seguir  

región.  Tenemos  varios  aspirantes  y  estamos  buscando  el  que  mejor  nos  respalde  hacia  la  ciudadanía  y  que  sea  emanado  
del  PT.  Tello  Pérez  manifestó  que  el  PT  es  una  izquierda  de  los  ciudadanos,  pues  le  interesa  defender  la  economía  del  
país,  lo  cual  se  ha  demostrado  en  el  marco  del  análisis  de  las  reformas  estructurales,  entre  otros  temas.  Además,  auguró  
que  en  Hidal

seguir  con  la  presencia  en  el  estado;;  sin  embargo,  también  hemos  tenido  entre  6.5  y  7  puntos  porcentuales  en  los  procesos  
  (Sara  Elizondo,  página  10)  

Crónica-Define  CEN  albiazul  a   los  candidatos  a   la  diputación:  Asisten  precandidatos  hidalguenses   a  diputados  
federales  del    Partido  Acción  Nacional  (PAN)  a  las  oficinas  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  para  entrevistarse  con  los  
integrantes  de  la  Comisión  Auxiliar  de  Selección  de  Candidatos,  que  elegirá  a  las  planillas  que  contenderán  por  una  curul,  
tanto  de  mayoría  relativa  como  de  representación  proporcional,  en  la  Cámara  baja  el  próximo  7  de  junio.  La  etapa  de  
entrevistas  hacia  los  34  aspirantes  hidalguenses  comenzó  el  pasado  2  de  febrero  y  concluirá  el  25  del  mismo  mes.  Este  
organismo   valorará   la   documentación  de   cada  uno   de   los   pretendientes,   además  de   realizar   las   entrevistas,   luego   la  
Comisión  Auxiliar   presentará   sus   propuestas   ante   la   Comisión   Permanente  Nacional,   quien   aprobará   las   candidaturas  
durante  una  sesión  tentativamente  a  principios  de  marzo.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
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Capital  Hidalgo-OTRA  Vez  estará  AMLO  en  Pachuca:  El  ex  candidato  presidencial  y  dirigente  moral  del  Movimiento  
de  Regeneración  Nacional  (MORENA),  Andrés  Manuel  López  Obrador,  estará  este  día  en  Pachuca  en  la  plaza  principal.  Lo  
anterior  lo  dio  a  conocer  Andrés  Caballero  Zerón,  quien  dijo  que  como  parte  de  una  gira  del  líder  de  MORENA  al  centro  y  
norte  del  país,  que  incluye  los  estados  de  Tlaxcala,  Hidalgo,  Nuevo  León  y  Tamaulipas,  su  arribo  se  espera  este  día.  El  ex  
candidato  presidencial  estará  hoy  en  tres  distritos  electorales  de  Hidalgo:  Tula,  Ixmiquilpan  y  Pachuca,  en  todos  los  casos  
en  las  plazas  principales.  A  las  ll  de  la  mañana,  en  el  teatro  de  Tula  al  aire  libre,  dirigirá  un  mensaje  a  los  integrantes  de  
su  partido  político;;  en  punto  de  las  13:30  horas  se  prevé  llegue  a  Ixmiquilpan;;  y  a  las  17:30  horas  en  Plaza  Juárez  de  la  
capital.  En  este  sentido,  Caballero  Zerón  aseguró  que  no  habrá  "acarreados"  en  el  evento,  toda  vez  que  lo  que  buscan  es  
llegar  a  personas  "de  pensamiento  libre",  por  lo  que  no  esperan  una  plaza  llena.  Este  jueves,  López  Obrador  continuará  
en  su  gira  por  Hidalgo  en  el  distrito  de  Actopan,  y  el  viernes  estará  en  la  explanada  de  El  Reloj  en  Huejutla.  El  mismo  
jueves  viajará  a  Apizaco,  Tlaxcala;;  y  el  viernes  a  Tampico.    (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Plaza   Juárez-Andrés  Manuel   López  Obrador   visita   hoy   el  municipio   de   Ixmiquilpan:   (Marco   A.   Cabañas  
Reyes,  página  04B)  
El  Sol  de  Hidalgo-Arturo  APARICIO,  sin  LIQUIDAR  a  tres  DESPEDIDOS:  En  represalia  por  solicitar  prestaciones  
laborales  a  que  tienen  derecho,  fueron  despedidas  injustificadamente  tres  trabajadores  del  Partido  de  Trabajo  (PT)  de  
Hidalgo,  cuyo  dirigente,  Arturo  Aparicio  Barrios,  se  burló  de  los  demandantes  diciendo  que  es  muy  influyente,  que  ninguna  
autoridad  lo  toca  y  que  los  señalamientos  en  la  prensa  le  sirven  de  propaganda.  Dos  de  las  agraviadas,  Dariela  Dolores  
Flores   Pérez   y  María  Dolores   Camargo   León,   acudieron   la   redacción   de   El   Sol   de  Hidalgo,   donde   expresaron   que   es  
bochornoso   que   el   representante   del   PT,   partido   que   supuestamente   representa   los   intereses   populares,   según   su  
porpaganda,  en  realidad  explote  a   trabajadores,  además  de  que  siempre  se  queja  de  no  tiene  dinero  a  pesar  de  que  
regularmente  recibe   financiamiento  público  vía  prerrogativas  del   Instituto  Nacional  Electoral  y  del  Comité  Nacional  del  
partido  político.    Aparicio  Barrios  (que  dirige  al  PT  desde  hace  cuando  menos  20  años),  vive  económicamente  holgado,  y  
al  igual  que  su  esposa  siempre  maneja  camionetas  de  lujo,  pero  montó  el  cólera  cuando  las  trabajadoras  citadas,  junto  
con  su  colega  Álvaro  Hernández  Villegas,  le  solicitaron  prestaciones  pues,  a  pesar  de  que  prestan  sus  servicios  desde  hace  
14  años,  no  les  paga  seguro  social,  vacaciones,  aguinaldo  ni  horas  extras,  ni  mucho  menos  fondo  para  el  retiro.  "Nos  
hacía   trabajar   sábados,   domingos,   incluso   cualquier   día   en   las   madrugadas   y   especialmente   durante   las   campañas  
políticas,  pero  sin  pagar  horas  extras".  Además,  para  cubrir  formulismos,  a  sus  empleados  los  integraba  como  parte  de  
planillas  o  como  supuestos  candidatos  del  PT.  Dariela,  en  teoría,  es  suplente  del  regidor  Mariano  Torres  Lestrade  pero  sin  
obtener  ningún  beneficio.  Aparicio  Barrios  anotó  a  María  Dolores  Camargo,  como  "comisionada  de  vigilancia  del  PT  ante  
el  INE",  para  cubrir  un  trámite,  y  ahora  la  despidió  sin  pagarle  a  ninguno  de  los  quejosos  ni  siquiera  las  dos  quincenas  
recientes.  Primero  hablaron  con  Aparicio  pidiéndole  el  pago  de  prestaciones  y  al  hacer  caso  omiso  los  trabajadores  tuvieron  
que  demandarlo  ante  la  Junta  de  Conciliación  del  Estado.  A  partir  de  entonces  los  trabajadores  fueron  hostigados,  además  
de  que  al  restante  personal  les  exigió  que  no  les  dirigieran  la  palabra  y  "ni  siquiera  nos  ha  querido  dar  la  cara,  hasta  que  
fuimos  despedidas  y  dijeron  que  cuenta  con  un  cuerpo  de  abogados  del  Comité  Nacional  que  se  encargarán  de  que  no  
prospere  la  demanda".  El  uso  de  prerrogativas  de  Aparicio  Barrios,  consideraron,  es  discrecional  pero  siempre  niega  pago  
de  pasajes,  viáticos  y  horas  extras  a  los  trabajadores  del  partido.  "No  exigimos  nada  fuera  de  lo  razonable.  Yo  le  pedí  que  
si   no   paga   prestaciones   al  menos  me   liquidara   porque   a   consecuencia   del   estrés   de   las   campañas   sufro   diabetes   y  
fibromialgia  pero  no  quiso  y  ahora  nos  echa  sin  pagarnos  al  menos   las  quincenas  devengadas",  expresó  Dariela.   "No  
podemos  creer  que  un  político  que  dice  defender  a   las  clases  populares  pisotee   los  derechos  de   los  trabajadores  y  se  
ostente   como   intocable".  Cabe   señalar  que  Arturo  Aparicio  Barrios  es  precandidato  del  PT  a   la  diputación   federal  del  
Distrito  6-Pachuca,  según  comunicado  de  ese  organismo  político  en  Hidalgo,  fechado  el  17  de  enero  del  presente  año.  
(Redacción,  Ojo:  Política)  
El  Sol  de  Hidalgo-JÓVENES  priistas,  PREPARADOS  para  PROCESO  electoral:  "En  Red  Jóvenes  Hidalgo  estamos  
conscientes  que  el  trabajo  que  se  realice  en  este  proceso  electoral  será  de  gran  trascendencia,  es  por  eso  que  estamos  
preparados  para  asumir  con  responsabilidad  las  tareas  que  nos  sean  encomendadas  en  el  próximo  proceso  electoral",  así  
lo  dio  a  conocer  Roberto  Núñez  Vizzuett,  Presidente  de  Red  Jóvenes  X  México  en  el  Estado.  Mencionó  que  en  el  proceso  
del  2013,  donde  se  eligieron  a  los  Legisladores  Locales,  la  Organización  juvenil  obtuvo  el  primer  lugar  en  promoción  del  
voto,  así  como  en  movilización.  "Estos  resultados  son  gracias  al  trabajo  de  la  estructura,  hoy  los  jóvenes  se  involucran  
más  en  la  toma  de  decisiones  y  en  Red  Jóvenes  Hidalgo,  uno  de  nuestros  objetivos  es  fortalecer  los  liderazgos  existentes,  
así  como  impulsar  a  los  que  tienen  ganas  de  trabajar  en  beneficio  de  su  entorno".  Mencionó  que  hoy  se  cuenta  con  una  
estructura  sólida  en  todo  el  Estado,  con  7  Coordinadores  Federales,  18  Delegados  Distritales,  84  Dirigencias  Municipales,  
así  como  un  representante  en  cada  una  de  las  1783  Secciones  en  Hidalgo.  "Sin  duda  ha  sido  un  trabajo  fuerte,  reconozco  
la  labor  de  todos  y  cada  uno  de  los  que  forman  parte  de  Red  Jóvenes  Hidalgo,  porque  los  resultados  que  tenemos  es  
gracias  a  todos  ellos  y  eso  nos  compromete  a  seguir  por  el  mismo  camino,  tenemos  el  ejemplo  del  Lic.  Francisco  Olvera  
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Ruiz,  que  desde  joven  se  comprometió  con  los  Hidalguenses  y  a  base  de  esfuerzo  hoy  es  nuestro  Gobernador",  finalizó  
Núñez  Vizzuett.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-PRD  trabaja  en  mejorar  imagen:  Al  afirmar  que  al  interior  del  PRD  se  trabaja  para  que  sus  integrantes  y  la  
población  en  general  tengan  una  visión  diferente  del  quehacer  de  su  instituto  político,  el  dirigente  estatal  de  ese  organismo  
político  Ramón  Flores  Reyes,  dijo  respetar  pero  no  compartir  los  comentarios  de  quienes  ventilan  su  problemática  interna.  
Respecto  a  lo  referido  por  Teresa  Samperio  León,  una  de  las  fundadoras  del  partido  del  sol  azteca  en  el  estado,  refirió  
que  el  señalar  que  ese  instituto  político  vive  sus  peores  momentos,  es  una  visión  y  punto  de  vista  de  quien  o  quienes  los  
ventilan,  lo  cual  es  totalmente  respetable.  'Yo  creo  que  es  una  visión  muy  personal  de  ella  y  en  mi  caso  como  representante  
del  partido  respeto  su  opinión,  aunque  todos  quienes  formamos  parte  del  PRD  en  el  estado  y  el  país,  sabemos  que  estamos  
haciendo  esfuerzos  por  hacer  que  el  partido  sea  visto  de  una  forma  diferente  y  que  en  su  concepto  sea  patrimonio  de  la  
sociedad,  ya  que  para  ello  fue  creado'.  De  igual  manera,  Flores  Reyes  dijo  que  pese  a  todo  y  la  manera  en  que  también  
puedan  ser  vistas  estas  expresiones  de  quienes  forman  parte  de  su  partido,  todo  ello  forma  parte  no  solamente  de  la  
pluralidad  de   ideas,   sino   también  de   la   libertad  que   tienen  para  poder  señalar   lo  bueno  y   lo  malo  que  se  da  en  una  
agrupación  de  este  tipo,  aunque  reiteró  que  no  comparte  las  formas  en  que  se  ventilan  las  diferencias.  'Es  parte  de  la  
pluralidad  interna  del  partido  donde  todos  pueden  hacer  uso  de  ese  ejercicio  de  libertad  que  se  practica  de  manera  abierta  
al  interior  del  PRD,  por  lo  que  en  este  caso  Teresa  Samperio,  simplemente  quiso  expresar  su  opinión,  como  cualquier  otro  
integrante  del  partido  aunque  nosotros  no  lo  veamos  así,  por  lo  que  reiteramos  que  no  compartimos  su  punto  de  vista'.  
Por  último,  el  dirigente  estatal  del  partido  del  sol  azteca  en  la  entidad,  comentó  que  a  pesar  de  que  no  se  descarta  que  
puedan  surgir  más  voces  en  el  mismo  sentido,  todas  ellas  serán  respetadas  en  tanto  que  al  interior  del  PRD  se  fortalecerán  
las  acciones  para  que  desde  la  dirigencia  y  la  militancia  la  visión  de  partido  sea  diferente.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Síntesis-Prevé  Panal  elecciones  complicadas:  El  próximo  proceso  electoral  de  diputados  federales  será  complicado  
para  todos  los  partidos,  no  sólo  en  el  estado  sino  también  en  el  país,  advirtió  el  dirigente  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza,  
Eliseo  Molina  Hernández;;  quien  señaló  que  en  su  caso  no  ven  mayor  problema  para  convencer  a  la  población  de  que  son  
la   mejor   propuesta   política.   Al   respecto,   refirió   que   las   circunstancias   de   inseguridad,   del   anuncio   de   recortes  
presupuestales  y  la  manera  en  que  se  han  visto  involucrados  algunas  autoridades,  que  finalmente  fueron  respaldadas  por  
un  partido  político,  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio  serán  complicadas  para  todos  los  institutos  políticos,  en  las  que  
en  su  caso  consideran  que  no  tendrán  mayores  problemas.  "Sin  duda  esta  será  una  elección  complicada  para  todos  los  
partidos,  que  deberemos  de   ir  con  la  ciudanía  para  convencerla  y  ganarnos  su  confianza,  pero  en  este  caso  creo  que  
Nueva  Alianza  con  esta  historia  que  trae  como  partido  podemos  aspirar  a  tener  muy  buenos  resultados".  Aseguró  que  en  
la  década  de  vida  de  su  instituto  político,  lo  que  han  buscado  es  que  las  personas  que  han  abanderado  para  llegar  a  los  
cargos  de  elección  popular,  se  ha  buscado  que  se  den  los  resultados  esperados  y  ello  ha  contribuido  a  que  su  partido  goce  
de  la  confianza  no  solamente  de  su  militancia,  sino  también  de  personas  que  no  simpatizan  con  los  diferentes  organismos  
políticos   por   la   forma   de   actuar   de   algunos   de   sus   abanderados.   "En   los   diez   años   que   tiene   Nueva   Alianza   hemos  
procurado  cuidar  como  institución  el  actuar  del  partido  y  de  quienes  son  nuestros  representantes  en  los  diferentes  cargos  
de  elección  popular,  como  es  el  caso  de  los  presidentes  municipales,  que  han  hecho  bien  su  trabajo".  (Jaime  Arenalde,  
página  04)  
Síntesis-Ciudadanos,  el  centro  de  propuestas:  C.  Pulido:  En  el  año  en  curso  se  debe  marcar  un  antes  y  un  después  
en  materia  de  respeto  a  los  derechos  humanos,  por  lo  que  el  Partido  Movimiento  Ciudadano  impulsa  una  agenda  para  
poner  a  los  ciudadanos  en  el  centro  de  sus  propuestas,  aseguró  el  dirigente  estatal  de  dicho  instituto  político  Christian  
Pulido  Roldán,  durante  la  presentación  de  su  plataforma  electoral.  Luego  de  afirmar  que  la  presentación  de  su  propuesta  
electoral  forma  parte  de  los  requisitos  para  poder  participar  en  el  proceso  electoral  para  la  renovación  de  la  Cámara  de  
Diputados   federal,   el   dirigente  estatal  del  partido  naranja  manifestó  que   la  propuesta  de  Movimiento  Ciudadano  está  
basada  en  darle  contenido  a  una  democracia  fallida,  que  alienta  y  propicia  la  desigualdad  y  la  impunidad.  "Porque  sabemos  
que  se  trata  de  proponer  y  de  construir  los  instrumentos  de  participación  cívica,  que  propicien  la  transparencia,  rendición  
de  cuentas,  equidad  social  y  el  estado  de  Derecho,  garantizando  a  su  vez  la  seguridad  de  los  ciudadanos  y  su  derecho  a  
una  vida  digna".  Pulido  Roldán  añadió  que   la  propuesta  de  su   instituto  político  es  un  modelo  de  gobierno  ciudadano,  
sustentado  en  el  desarrollo  humano,  la  seguridad  humana  y  el  desarrollo  sustentable,  ello  a  través  del  respeto  a  la  dignidad  
de  los  ciudadanos  libres,  así  como  la  transversalidad  de  los  derechos  humanos  y  la  garantía  de  un  buen  gobierno.  "En  
este  tenor  Movimiento  Ciudadano,  mediante  sus  propuestas,  procurará  en  todo  momento  la  inclusión  social  para  la  libertad  
y   la   igualdad   que   tenga   como   finalidad   asegurar   que   aquellos   en   riesgo   de   pobreza   y   exclusión   social,   tengan   las  
oportunidades  y  recursos  necesarios  para  participar  en  la  vida  económica,  social  y  cultural  de  su  lugar  de  origen  su  estado  
y  el  país".  Así  también,  el  dirigente  dijo  que  es  urgente  garantizar  la  seguridad  a  través  de  modelos  de  policía  comunitaria,  
políticas   de   inclusión   social   para   reducir   las   desigualdades   y   procurar   una   vida   digna   para   todos,   recuperar   espacios  
públicos  en  pro  de  la  reconstrucción  del  tejido  social  de  las  comunidades,  programas  de  apoyo  a  grupos  vulnerables  y  
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garantizar  servicios  básicos  donde  realmente  se  requieren.  A  decir  de  Pulido,  en  las  leyes  se  deben  implementar  medidas  
de  cogobierno,  en  las  que  ciudadanos  participen  en  la  toma  de  decisiones  a  través  de  consultas  ciudadanas,  presupuesto  
participativo  y  ratificación  de  mandato.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Busca  junta  local  del  INE  11  espacios  para  propaganda:  La  junta   local  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  en  el  distrito  VI  (Pachuca)  buscará  al  menos  11  espacios  de  uso  común  para  colocar  propaganda,  informó  el  vocal  
Juan  Antonio  Reyes  Trejo.  Con  esto  se  prevé  generar  equidad  durante  las  campañas  electorales,  que  iniciarán  el  próximo  
4  de  abril,   para   los  diez  partidos  políticos  y  el   candidato   independiente  que   competirán  por   la  diputación   federal   con  
cabecera  en  la  capital.  El  vocal  dijo  que  busca  un  acuerdo  con  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  para  que  el  
ayuntamiento  otorgue  los  espacios,  como  mamparas  y  bastidores,  donde  se  pueda  colocar  la  propaganda  comicial.  Lo  
mismo  hará  con  Filiberto  Hernández  Monzalvo,  edil  de  Mineral  de  la  Reforma,  a  fin  de  buscar  espacios  que  puedan  servir  
para  la  promoción  de  los  diferentes  candidatos  a  diputados  federales.  En  un  inicio  los  partidos  políticos  manifestaron  que  
había  renuencia  por  dotar  estos  espacios  en  Pachuca,  por  lo  que  Reyes  Tejo  dijo  que  ya  han  expuesto  esta  situación  ante  

e  hemos  venido  exponiendo  esta  situación  y  él  tiene  sus  argumentos,  de  que  la  mayoría  de  espacios,  

donde   pudieran   colocar   propaganda   electoral.   Explicó   que   no   deberán   ser   colocados   en   equipamiento   urbano,   como  
puentes,  para  evitar  violaciones  a  la  ley  electoral  y  que  sean  sancionados  los  candidatos  o  partidos  políticos.  Reyes  agregó  
que   los   ayuntamientos   no   están   obligados,   legalmente,   a   d
embargo),  aquí   la   labor  de  convencimiento  es  de  nosotros,  y  por  ello  buscaremos  que  se  puedan  dar  en   las  mejores  

    (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Criterio-Llamado   del   INE   a   respetar   precampañas:   El   vocal   ejecutivo   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   en  
Huejutla,  Arturo  Carrillo  Rivas,  exhortó  a  los  precandidatos  a  que  no  violenten  los  preceptos  de  precampaña  para  evitar  
sanciones  posteriores.  Precisó  que  es   labor  del  INE  monitorear   los  actos  que  pudieran  realizar   los  precandidatos,  para  
promover  las  precandidaturas  y  se  ven  las  manifestaciones  que  se  pudieran  hacer  a  favor  o  en  contra.  Manifestó  que  son  
facultades  del   INE  revisar  el  desarrollo  de   las  precampañas  para   la  diputación  federal,  como  procesos   internos  de   los  
partidos  políticos  para  que  se  cumplan  con  los  preceptos  de  ley  y  que  el  precandidato  o  precandidatos  no  comentan  actos  
anticipados  de   campaña  y   la   contienda   sea  pareja   como   lo  marca   la   ley.  Expresó  que   los  precandidatos   deben   tener  
cuidado  con  los  mensajes  que  difunden  a  través  de  los  medios  de  comunicación,  porque  en  caso  de  que  se  incurra  en  un  
acto   adelantado   de   campaña,   los   demás   partidos   políticos   podrán   solicitar   que   se   niegue   el   registro   por   cometer  
irregularidades  en  los  tiempos  marcados  por  el  calendario  electoral.  Sostuvo  que  el  hecho  de  calumniar  a  otro  precandidato  
es  un  acto  violatorio  de  la  ley  que  puede  ser  denunciado  ante  el  INE  para  que  lo  canalice  al  tribunal  electoral.  Algunas  
otras  conductas  que  pudieran  atentar  contra  la  contienda  interna  son  actos  que  pudieran  ser  causas  en  una  queja.  Dijo  
que  se   fiscaliza  todos   los  recursos  y  se  está  pendiente  de  cómo  se  utilizan  dentro  de   los   límites  de   la   ley.   (Salomón  
Hernández,  página  21)  
El  Independiente-Pide  INE  respetar  reglas  de  juego:  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-MÁS  de  80  mil  NO  PODRÁN  votar:  Un  total  de  82  mil  280  ciudadanos  que  aparecen  en  el  padrón  
electoral  de  Hidalgo  no  podrán  votar  por  diputados   federales  en   las  próximas  elecciones  del  7  de   junio,   luego  de  no  
renovar  su  credencial  "09"  y  "12"  en  la  campaña  de  credencialización  que  concluyó  el  pasado  30  de  enero.  Esto  lo  informó  
José  Luis  Ashane,  consejero  presidente  de  la  Junta  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo,  quien  señaló  
que  fue  en  el  Distrito  Federal  Electoral  de  Ixmiquilpan  en  donde  se  registraron  más  ciudadanos  que  no  actualizaron  su  
identificación,  al  sumar  12  mil  586  credenciales  "09"  y  5  mil  361  plásticos  "12",  con  un  total  de  17  mil  947  personas  Le  
sigue  el  Distrito  2-Actopan,  con  un  total  de  13  mil  415  ciudadanos  que  no  renovaron  sus  plásticos  para  votar,  siendo  8  mil  
570  de  la  "09"  y  4  mil  845  de  la  "12".  Mientras  que  en  tercer  lugar  se  ubica  el  Distrito  4-Tulancingo,  en  donde  12  mil  111  
ciudadanos  se  quedaron  sin  votar  al  no  renovar  7  mil  279  credenciales  "09"  y  4  mil  832  de  la  212".  En  tanto,  el  Distrito  7-
Tepeapulco  se  ubicó  en  cuarto  sitio,  al  quedarse  sin  derecho  al  voto  11  mil  908  ciudadanos  que  no  cambiaron  sus  plásticos,  
siendo  7  mil  474  de  la  "09"  y  4  mil  434  de  la  "12".  Continúa  el  Distrito  05-Tula,  en  donde  no  votarán  10  mil  37  personas  
que  no  renovaron  6  mil  125  de  la  "09"  y  3  mil  912  de  la  "12".  Por  su  parte,  en  sexto  sitio  quedó  el  Distrito  6-Pachuca,  en  
donde  un  total  de  9  mil  188  personas  no  realizaron  el  trámite  para  renovar  5  mil  620  credenciales  "09"  y  otras  3  mil  568  
la   "12".   Y,   finalmente,   el   Distrito   1-Huejutla   fue   donde   menos   ciudadanos   se   quedarán   sin   votar,   7   mil   674,   al   no  
actualizarse  4  mil  852  credenciales  "09"  y  2  mil  822  de  la  "12".  Estas  cifras,  explicó,  se  pueden  explicar  con  la  migración,  
pues  son  los  distritos  2-Ixmiquilpan  y  3-Actopan  en  donde  particularmente  se  da  más  ese  fenómeno  en  relación  con  el  
resto  de  las  regiones  del  estado.  En  este  sentido,  José  Luis  Ashane  explicó  que  estos  82  mil  280  ciudadanos  ya  no  viven  
en   los  domicilios  que   tenían,  e   incluso  en  el  estado,  pues  en   la  campaña  de  actualización  no  se   les  encontró  cuando  
personal  del  INE  los  buscó  en  dos  ocasiones  para  invitarlos  a  realizar  el  trámite.  "Representaban  esas  credenciales  como  
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por  un  15  por  ciento  del  total  del  padrón,  y  ahora  es  menos  del  cinco  por  ciento.  Bajamos  muchísimo  el  porcentaje,  aunque  
es  imposible  encontrar  a  todos",  concluyó  José  Luis  Ashane.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Milenio-Exhortan  a  munícipes  para  el  uso  racional  de  recursos:  Analizará  el  Congreso  de  Hidalgo  la  emisión  de  un  
exhorto  dirigido  a   los  84  Ayuntamientos  para  que  cuiden  sus   finanzas  y  se  eficiente  el  gasto  público,  así   lo  señaló  el  
presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  Local,  Ernesto  Gil  Elorduy.  Sostuvo  que  de  manera  permanente  a  través  
de  la  Auditoria  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH),  se  exige  a  los  munícipes  un  estricto  apego  a  la  racionalidad  de  los  
recursos  públicos  y  evitar  la  malversación  de  los  mismos.  "La  propia  auditoria  del  estado  que  tiene  la  relación  directa  del  
ejercicio  fiscal  y  de  los  recursos  en  los  municipios,  siempre  estamos  tratando  que  haya  una  conducta  apegada  a  derecho  
y  que  se  pueda  eficientar  lo  mayor  posible  el  gasto  para  beneficio  de  todos  los  hidalguenses  en  la  territorialidad  de  los  
Ayuntamientos",  expresó.  El  legislador  priista  dijo  que  el  Congreso  analizará  la  posibilidad  de  emitir  un  exhorto  luego  de  
analizar  el  recorte  presupuestal  nacional  que  se  anunció  en  días  pasados,  para  que  los  tres  niveles  de  gobierno,  dijo,  estén  
en  la  misma  sintonía.  "Se  ha  hecho  un  gran  esfuerzo  de  planeación  y  decisión  para  que  este  crecimiento  de  infraestructura  
del   estado   implique   también   la   generación   de   empleos   y   el   mejoramiento   de   las   condiciones   de   bienestar   de   los  
hidalguenses".  Cabe  recordar  que  en  el  Presupuesto  de  Egresos  de  la  Federación  se  etiquetaron  recursos  para  la  entidad  
por  más  de  35  mil  393  millones  de  pesos.  Los  recursos  otorgados  a  través  del  PEF,  priorizan  en  infraestructura  carretera  
con  una  bolsa  superior  a  los  un  mil  897  millones  de  pesos.  Al  ramo  educativo  se  destinaron  un  mil  484  millones  de  pesos,  
particularmente  destinados  a  subsidios  federales  para  organismos  descentralizados  estatales;;  al  campo  se  designaron  534  
millones  de  pesos,  de  los  cuales  242  millones  serán  para  el  Proyecto  Estratégico  para  la  Seguridad  Alimentaria  (PESA)  y  
31  millones  de  pesos  para  el  PROAGRO  productivo.    (Janet  Barragán,  página  12)  
El   Independiente-Elorduy:  diputado   viajero:   Tras   su   último   periplo   a  Nueva   York,   el   diputado   local   del   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  Ernesto  Gil  Elorduy  se  convirtió  en  el  legislador  con  el  mayor  número  de  viajes  al  exterior  
del  Congreso  de  Hidalgo,  con  estadías  en  Suramérica  y  Europa.  El  diputado  tricolor  viajó,  ya  sea  solo  o  acompañado  por  
sus  homólogos,  a  Croacia;;  Ciudad  de  Medellín,  Colombia;;  Cancún;;  Toluca  y  Nueva  York.  Los  seis  días  que  duró  el  viaje  de  
Gil  Elorduy  a  Croacia,  con  la  finalidad  de  asistir  a  la  Conferencia  del  Grupo  Mundial  Parlamentarios  para  el  Hábitat,  costaron  
41  mil  200  pesos  al  Congreso  local,  en  octubre  de  2013.  En  aquella  ocasión  viajó  a  Europa  para  recibir  "reconocimiento  
por  su  destacado  desempeño  como   legislador"   y   fue  designado  presidente  para  América  y  vicepresidente  del   consejo  
directivo  del  Grupo  Mundial  de  Parlamentarios.  Del  5  al  9  de  abril  de  2014,  acudió  al  séptimo  Foro  Urbano  Mundial  en  
Ciudad  de  Medellín,  Colombia,  acompañado  por  los  diputados  Javier  Amador  y  Celestino  Abrego  Escalante,  con  39  mil  780  
pesos  en  viáticos.  Gil  Elorduy  y  21   legisladores  viajaron  a  Cancún  para  asistir  a   la   reunión  plenaria  de   la  Conferencia  
Permanente  de  Congresos  locales,  del  12  a  14  de  junio  de  2014.  Los  hidalguenses  pagaron  95  mil  614  pesos  en  viáticos.  
Costó  21  mil  pesos  la  asistencia  en  Toluca  al  décimo  Foro  Nacional  de  Grupo  Mexicano  de  Parlamentarios  para  el  Hábitat  
de  Gil  Elorduy  y  otros  cinco  legisladores,  del  5  al  6  de  octubre  de  2014.  El  presidente  de  la  junta  de  gobierno  viajó  a  Nueva  
York  del  16  al  25  de  septiembre  para  asistir  al  comité  preparatorio  del  Hábitat  III,  conferencia  de  las  Naciones  Unidas  
sobre  vivienda  y  desarrollo  sostenible,  con  39  mil  780  pesos  en  viáticos.  Recientemente,  Gil  Elorduy  viajó  de  nueva  cuenta  
a   Nueva   York   con   la   finalidad   de   participar   en   el   Debate   sobre   los   Medios   de   Implementación   para   la   Agenda  
Transformadora  de  Desarrollo  Post  2015.  La  reunión  fue  programada  del  9  al  10  de  febrero.  Los  Viajes  de  Elorduy-
Diputado:  José  Ernesto  Gil  Elorduy  Destino:  Croacia:  11  al  17  de  octubre  de  2013  Motivo:  Conferencia  del  Grupo  Mundial  
de  Parlamentarios  para  el  Hábitat  Costo:  $  41,20  0.00.-Diputados:  José  Ernesto  Gil  Elorduy,  Javier  Amador  de  la  Fuente,  
Celestino  Abrego  Escalante  Destino:  Ciudad  de  Medellín,  Colombia  5  al  9  de  abril  de  2014  Motivo:  séptimo  Foro  Urbano  
Mundial   Costo:   3  mil   dólares   por   los   tres   (39  mil   78o   pesos).-Diputados:   1.   José   Ernesto  Gil   Elorduy;;   2.   Rocío   Tello  
Zamorano;;   3.   Jorge  Rosas  Ruíz;;   4.   Ismael   Tapia  Benítez;;   5.Guadalupe  Chávez  Acosta;;   6.  Miguel  Romero  Oivares;;   7.  
Ruperto  Ramírez  Vargas;;  8.  María  Hernández  Madrid;;  9.  Mabel  Gutiérrez  Chávez;;  lo.  Omar  Zerón  Flores;;  11.  Edith  Avilés  
Cano;;  12.  José  Viggiano  Austria;;  13.  Héctor  Pedraza  Olguín;;  14.  Javier  Amador  de  la  Fuente;;  15.  Leonardo  Pérez  Calva;;  
16.  Ramiro  Mendoza  Cano;;  17.  Eugenia  Muñoz  Espinoza;;  18.  Dolores  López  Guzmán;;  19.  Sandra  Hernández  Barrera;;  20.  
Celestino  Ábrego  Escalante;;  21.  Guillermo  Galland  Guerrero;;  22.  Juan  Robles  Acosta  Destino:  Cancún,  12  a  14  de  junio  de  
2014  Motivo:  reunión  plenaria  de  la  Conferencia  Permanente  de  Congresos  Locales  Costo:  $95,614.91.-Diputados:  1.  José  
Ernesto  Gil  Elorduy;;  2.  Javier  Amador  de  la  Fuente;;  3.  Guadalupe  Chávez  Acosta;;  4.  Celestino  Ábrego  Escalante;;  5.  Juan  
Robles  Acosta;;  6.  Antonio  Chávez  Barraza;;  6.  Víctor  Trejo  Carpio  Destino:   Toluca,  5   y  6  de  octubre  de  2014  Motivo:  
asistencia  al  décimo  Foro  Nacional  de  Grupo  Mexicano  de  Parlamentarios  para  el  Hábitat  Costo:  $21,00  0.0  o-Diputado:  
José  Ernesto  Gil  Elorduy  Destino:  Nueva  York  16  al  25  septiembre  de  2014  Motivo:  comité  preparatorio  para  el  Hábitat  III  
y  cumbre  Costo:  3  mil  dólares  (39  mil  78o  pesos).  (Víctor  Valera,  página  04)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Libertar  a  maestros  para  filiación  electoral:  Sinuhé:  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo  aseguró  que  no  hay  
división   entre   los  maestros   de  Hidalgo   y   la   dirigencia   de   la   Sección   XV  del   Sindicato  Nacional   de   Trabajadores   de   la  
Educación  (SNTE)  por  las  preferencias  electorales,  El  secretario  general  de  este  sindicato  aseguró  que  fuera  del  horario  
laboral,  los  docentes  podrán  acudir  a  los  actos  políticos  de  su  elección.  En  entrevista,  Ramírez  Oviedo  indicó  que  dentro  
de  este  gremio  se  respeta  la  diversidad  de  opiniones,  por  lo  que  descartó  que  exista  alguna  represalia  hacia  los  mentores  
hidalguenses,  tal  como  lo  aseguraron  dirigentes  estatales  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  

iños  
y  de  los  jóvenes  a  recibir  de  forma  completa  sus  horas  de  clase,  nosotros  no  tenemos  por  qué  llamar  la  atención  a  ningún  
compañero,   en   sus   horas   libres   y   fuera   de   los   planteles   escolares,   los   compañeros   tienen   una   vida   que   siempre  

  El  líder  del  magisterio  hidalguense  enfatizó  que  serán  las  autoridades  estatales  quienes  determinarán  
las  sanciones  a  las  que  se  harán  acreedores  los  maestros  que  incurran  en  alguna  anomalía  (falta  a  clases,  abandono  de  
trabajo  por  asistencia  a  actos  políticos)  aunque  reiteró  que  los  derechos  laborales  ganados  por  los  educadores  no  podrán  
verse  afectados  por  estos  actos.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Criterio-Invertirán  2  firmas  en  proyecto  Platah:  Dos  empresas,  una  de  origen  nacional  y  otra  extranjera,  iniciarán  
en  próximas  semanas  la  construcción  de  su  planta  de  producción  dentro  del  proyecto  Plataforma  Logística  de  Hidalgo  
(Platah).  Una  de  las  firmas  pertenece  al  sector  de  la  construcción,  y  la  otra  al  metalmecánico,  adelantó  el  director  comercial  
del  proyecto  Platah,  Luis  Lugo  García.  A  una  semana  de  haber  sido  nombrado  director  comercial  de  Platah,  el  funcionario  
resaltó  que  dichas  empresas  están  en  proceso  de  firma,  aunque  se  reservó  el  monto  de  la  inversión  por  considerarse  aún  

compromisos,  con  una  

describió.  Por  otro   lado,  Lugo  García  destacó  que  actualmente  se  mantienen  unas  10  negociaciones  con  empresas  de  
diversos  sectores,  como  el  automotriz,  distribución,  así  como  de  autopartes,  alimentos  y  materiales  de  construcción,  Se  
trata  de  inversionistas  de  países  como  Francia,  Alemania,  Brasil,  Suiza,  Portugal  y  México.  (Yuvenil  Torres,  página  24)  
Crónica-Urge  Conago  a  consolidar  el  NSJP,  corrobora  Olvera:  Participó  el  gobernador  hidalguense  José  Francisco  
Olvera  Ruiz,  en  la  Reunión  Nacional  de  Evaluación  y  Agilización  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  (NSJP)  en  México,  la  
cual   fue   organizada   por   la   Conferencia   Nacional   de   Gobernadores   (Conago),   que   preside   Jorge   Herrera   Calderas,  
mandatario  estatal  de  Durango,  en  donde  los  gobernantes  lograron  una  serie  de  acuerdos  para  fortalecer  su  adecuada  
implementación   a   escala   nacional.   A   dicha   reunión   se   dio   cita   de   igual   forma   la   secretaria   técnica   del   Consejo   de  
Coordinación   para   la   Implementación   del   Sistema   de   Justicia   Penal,   organismo   perteneciente   a   la   secretaría   de  
Gobernación   (Segob),   María   de   los   Ángeles   Fromow.   Durante   el   desarrollo   del   encuentro   las   autoridades   acordaron  
diversas  acciones  para  que  este  mecanismo  entre  en  funcionamiento  en  todo  el  país  para  junio  de  2016,  como  lo  establece  
la  reforma  constitucional  de  2008.  Los  gobernadores  coincidieron  en  generar  intercambios  y  talleres  entre  las  entidades,  
así   como  enviar  protocolos  de   trabajo,  además  de  sus  manuales  de  procedimiento.  También   concertaron,  entre  otros  
temas,   una   reunión   de   trabajo   con   los   secretarios   de   Finanzas   de   las   entidades;;   apoyar   los   planes   estatales   de  
infraestructura  y  vincular  a   la  Conago  con  Banobras.  Cabe  mencionar  que   la  reunión  se   llevó  a  cabo  en  el  marco  del  
encuentro  de  la  Comisión  de  Asuntos  Internacionales  de  la  Conferencia  Nacional  de  Gobernadores,  celebrada  en  recientes  
días  en  Toluca,  Estado  de  México.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Nuevo  Sistema  Penal  en  todo  el  país,  para  2016:  (Redacción,  página  07)  
El  Independiente-Acuerdan  gobernadores  impulsar  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal:  (Redacción,  página  
03)  
El   Independiente-Gobernadores   alistan   operación   del   Nuevo   Sistema   de   Justicia   Penal:   (Sergio   Juárez,  
página  05)  
Plaza  Juárez-Participa  FOR  en  reunión  de  Conago  para  evaluar  y  agilizar  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal:  
(Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Acuerdan  Conago  y  Segob  acciones  para  aplicar  NSJP:  (Tania  Monroy,  página  039  
Crónica-Adelanta   Sedeso   la   entrega   de   programas   ante   veda   electoral:   Serán   adelantados   los   programas   y  
licitaciones  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  del  gobierno  estatal  (Sedeso)  ante  el  inicio  de  las  campañas  del  proceso  
federal  a  realizarse  en  Hidalgo,  informó  la  titular  de  la  dependencia,  Mayka  Ortega  Eguiluz.  Los  programas  estatales  con  

autoconsumo  e  incorporación  de  familias  a  una  vida  productiva  que  les  permita  alcanzar  mejores  niveles  de  bienestar.  La  
funcionaria  destacó  que  las  indicaciones  del  gobernador  Francisco  Olvera  son  que  los  programas  continúen  vigentes  en  
los  84  municipios  hidalguenses.  Consideró  que  hay  acciones  sociales  de  urgencia  que  no  pueden  suspenderse,  ante  las  
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necesidades  y  demandas  de  la  población.  Sin  embargo,  se  sacan  adelante  los  diferentes  programas  a  ejecutar  durante  el  
presente  año  en  municipios,  enfocados  a  atender  las  necesidades  sociales.  Puntualizó  que  aún  faltan  algunos  temas  de  
comunidades  marginadas,  pero  a  la  fecha  casi  están  totalmente  programadas  las  actividades  en  la  entidad.  Indicó  que  la  

tema  indígena  y   la  entrega  de   los  apoyos  alimentarios

mayor  cuidado,  ya  que  varios  de  los  programas  se  cruzan  con  la  veda  electoral,  en  este  contexto  se  está  a  la  espera  de  
que  la  Secretaría  de  Finanzas  pueda  adelantar  la  compra  de  las  despensas.  Subrayó  que  con  ello  los  enlaces  ubicados  en  
las  diferentes  regiones  del  estado  pueden  hacer  la  entrega  antes  del  inicio  de  las  campañas  y  evitar  sanciones  por  parte  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Ortega  Eguiluz  recordó  que  la  entrega  del  Programa  Alimentario  se  hace  de  forma  
bimestral  y  no  mensual,  por  lo  que  habrá  de  tenerse  cuidado  en  este  mes  y  medio  de  proselitismo  que  harán  los  partidos  
políticos.  Las  recomendaciones  que  hace  el  INE  son  que  las  dependencias  federales,  estatales  y  municipales,  tengan  el  
cuidado  adecuado  en  el  uso  de  logotipos,  camisas  y  vehículos  oficiales  durante  el  reparto  de  apoyos.  (Alberto  Quintana,  
página  08)  
Crónica-Instruyen  a  empresarios  sobre  nueva  Ley  Electoral:  El  Instituto  Político  Empresarial  (IPE)  capacitará  a  
integrantes  de  la  iniciativa  privada  (IP)  sobre  las  nuevas  regulaciones  electorales  rumbo  al  próximo  proceso  que  culminará  
en  julio.  En  entrevista,  el  presidente  del  organismo,  Francisco  Torres,  señaló  que  el  primer  curso  fue  una  introducción  
sobre  la  legislación  electoral  que  está  relacionada  con  que  el  sector  empresarial,  siempre  atento  a  todas  las  actividades  
políticas  y  sociales.  De  esta  forma,  la  oferta  que  inició  este  martes  se  trató  de  dar  los  instrumentos  técnico-legales  para  
tener  una  visión  precisa  del  proceso  electoral  que  se  desarrolla  actualmente  con  el  apoyo  de  especialistas  que  permitan  la  
transmisión  de  la  información,  detalló.  Torres  manifestó  que  el  sector  empresarial  es  responsable  de  lo  que  ocurre  en  la  
sociedad  y  solamente  puede  intervenir  si  conoce  mejor  el  panorama  general,  pues  no  sólo  se  trata  de  señalar  y  criticar,  
sino  intervenir  con  sustento.  De  esta  forma,  desarrollarán  al  menos  cuatro  cursos  del  tipo  para  conocer  más  a  profundidad  
el  tema.  Inicialmente  fue  una  capacitación  para  empresarios  del  IPE,  pero  se  abrirá  hacia  todo  el  sector  empresarial  a  

mación  y  después   llegar  a   todas   las  cámaras  y  

de  corte  político.  Durante  el  encuentro  se  dieron  a  conocer  algunos  lineamientos  de  la  nueva  Ley  Electoral  para  informar  
a  las  empresas  con  la  finalidad  de  que  los  partidos  eviten  incurrir  en  delitos.  A  veces  el  apoyo  del  candidato  consiste  en  
estar  a   la  expectativa  de  si  el  otro  entra  en  delito,  de  ahí   la  actualización  con  el  apoyo  de  expertos  en   leyes.     (Sara  
Elizondo,  página  10)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Reitera  Eleazar  esfuerzos  por  la  cultura:  Reconoció  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  que  
pese  a  la  intensa  labor  realizada  durante  los  últimos  meses  se  requiere  mayor  trabajo  para  abrir  espacios  y  dar  a  conocer  
una   gama   de   actividades   culturales   necesarias   en   la   ciudad.   Estableció   que   la   presente   administración   dispone   de  
estrategias  precisas  para  generar  un  fuerte  impulso  a  la  cultura  durante  2015;;  sin  embargo,  y  pese  a  las  acciones  que  hoy  

as  de  esta  índole  debemos  
trabajar  de  manera  más  fuerte  para  generar  espacios  culturales,  con  base  en  los  resultados  obtenidos  tenemos  certeza  

r  que  
Pachuca  se  erija  como  ciudad  100  por  ciento  impulsora  de  cultura,  precisó  que  las  familias  deben  hacer  su  parte  para  

consolidar  
para  proyectar  este  rubro  es  el  mejoramiento  de  la  Casa  de  la  Cultura,  donde  se  invirtieron  recursos  propios  y  que  implica  
una  loable  labor.  (Milton  Cortés,  página  09)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¿De  qué  crisis  están  hablando?  
  
No  hace   falta   ser  un   sesudo  analista,   ni   un  agudo  comentarista,  mucho  menos  un  especialista  en  político  o  un  gran  
consultor  especializado  para  entender  que  lo  que  pasa  en  México  es  algo  incierto  y  curioso,  por  no  decir  feo  y  raro  (con  
palabras  decentes).  Basta  con  ver  los  encabezados  de  las  noticias  en  un  mismo  día  para  darse  cuenta  que  tenemos  un  
pequeño  problemita  con  las  personas  que  llevaron,  llevan  y  llevarán  las  riendas  de  este  país.  Los  ciudadanos,  quienes  
votamos  por  los  políticos,  quienes  trabajamos  y  a  quienes  se  nos  cobran  los  impuestos,  tenemos  que  padecer  una  y  otra  
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vez   de   bonitas   lecturas   como   las   que   a   continuación   les  muestro.  

fueron   compradas   las   propiedades   en   Estados  Unidos   de   la   familia   del   ex   gobernador   de  Oaxaca,   José  Murat.   Sí,   el  
periódico  estadunidense  The  New  York  Times  aseguró  que  el  titular  del  Infonavit,  Alejandro  Murat,  y  miembros  de  su  

en  Estados  Unidos,  incluyendo  dos  condominios  cerca  de  un  centro  de  ski  en  Utah,  otro  al  sur  de  Texas  y  al  menos  uno  
  

clientes  mexicanos,  asociados  con  mil  823  cuentas  de  HSBC  en  México,  recibieron  ayuda  para  evadir  impuestos  o  esconder  
dinero  en  el  llamado  caso  SwissLeaks.  Sí,  según  el  Consorcio  Internacional  de  Periodistas  de  Investigación  (ICIJ,  por  su  
sigla  en  inglés),  2  mil  642  clientes  mexicanos,  asociados  con  mil  823  cuentas  de  HSBC  en  México,  recibieron  ayuda  para  
evadir  impuestos  o  esconder  dinero  en  el  llamado  caso  SwissLeaks.  Entre  los  mexicanos  señalados  figuran  Carlos  Hank  
Rhon,  el  empresario  acapulqueño  Jaime  Camil  Garza,  los  ex  presidentes  de  la  Bolsa  Mexicana  de  Valores,  Luis  Téllez  y  
Guillermo   Prieto   Treviño,   así   como  Alfredo   Elías   Ayub,   ex   director   general   de   la   Comisión   Federal   de   Electricidad,   el  
constructor  Moisés  el  Mann  Arazi  y  Eugenio  Ebrard,  a  quien  se  identifica  como  ex  director  de  Walmart  de  México.  

,  ex  subdirector  de  Concursos  y  Deportes  
de  Pronósticos  para  la  Asistencia  Pública,  está  acusado  de  participar  en  un  fraude  por  más  de  110  millones  de  pesos.  Sí,  
está  acusado  de  fraude  por  más  de  110  millones  de  pesos  en  agravio  de  Pronósticos  Deportivos,  en  el  sorteo  Melate,  
Revancha  y  Revanchita,  número  2518  del  22  de  enero  de  2012.  Ahora  dígame  apreciada  lectora  y  lector  ¿de  qué  crisis  
están  hablando  y  de  qué  carajos  importa  salir  tan  intempestivamente  si  todo  parece  estar  como  en  otra  dimensión  en  
México?  El  gobierno  no  hace  nada,  y  la  justicia,  es  injusta.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
GANARÁS  EL  PAN  CON  EL  SUDOR  DE  TU  FRENTE  (o  lo  que  es  lo  mismo,  trabajando)  
  
Vale  la  pena  preguntarse  si  es  válido  y  justo  que  con  dinero  público,  es  decir  que  se  genera  con  el  esfuerzo  de  todos  los  
mexicanos  como  usted  que  trabaja  y  que  paga  impuestos,  se  tenga  que  pagar  supuestos  salarios  GANADOS  por  supuestas  
horas  de  trabajo  dando  clases  en  Oaxaca  a  maestros  de  la  CNTE  de  la  sección  22,  que  todo  mundo  sabe  que  no  asisten  
a  las  escuelas  y  se  pasan  el  tiempo,  si  no  todo,  si  gran  par  del  mismo,  en  protestas,  agrediendo  a  instituciones  oficiales  y  
privadas,  cerrando  carreteras,  y  todo  lo  que  se  sabe  de  ellos  por  razones  muy  cuestionables.  Y  más  bien  parece  que  es  
tiempo  de  actuar  con  lógica  y  aplicar  algo  tan  sencillo  como  aquello  de  que  quien  trabaje  que  cobre  y  más  si  es  dinero  
público,  y  quien  no  trabaja  no  debe  cobrar  nada  por  más  grilla  que  haga.  Cuestión  de  ejercer  la  autoridad  No  parece  que  
haya  alguien  que  acepte  que  sus  impuestos  vayan  a  parar  a  manos  de  este  tipo  de  maestros.  El  día  de  ayer  nuevamente  
la  capital  del  país  es  escenario  de  la  presencia  de  miles  de  maestros  de  la  sección  22  de  la  CNTE  del  estado  de  Oaxaca  
que  se  hacen  presentes  para  colapsar  a  la  ciudad  de  México  en  algunas  de  sus  avenidas  principales  como  es  la  avenida  
Reforma,  para  presionar  al  gobierno  de  la  República  en  busca  de  que  éste  ceda  a  sus  reclamos  de  pago  de  salarios  para  
dos  mil   maestros   de   la   nómina  magisterial,   se   les   reconozca   carrera  magisterial   para   obtener   una   plaza   y  mayores  
beneficios  médicos.  Exigen  pagos  inmediatos,  además  de  que  su  lider,  un  tal  Rubén  Núñez,  dice  que  las  movilizaciones  
seguirán  aunque  haya  acuerdos.  Las  pérdidas  ocasionadas  al  comercio  son  millonarias  según  señalan  los  dirigentes  de  los  
comerciantes,  a  lo  que  se  suma  el  enojó  de  los  capitalinos  que  ya  no  aguantan  a  los  de  la  sección  22,  que  no  gozan  de  la  
simpatía  de  los  chilangos  que  lo  menos  que  dicen  de  los  maestros  es  que  son  gente  indeseable  que  no  trabajan  y  hacen  
de  una  supuesta  bandera  de  búsqueda  de  justicia  un  pretexto  para  buscar  ganancia  económica  sin  trabajar.  Y  la  verdad  
es  que  los  ciudadanos  que  sí  trabajan,  que  se  levantan  temprano  para  acudir  a  sus  centros  de  labores,  que  tienen  que  
velar  por  sus  hijos  en  una  ciudad  tan  compleja  como  es  México,  no  pueden  entender  que  haya  gente  como  estos  que  se  
dicen  maestros,  y  que  llevan  según  se  dice  meses  sin  acudir  a  sus  aulas  para  dar  clases  y  anden  de  un  lugar  de  protesta  
a  otro  con   la  misma  postura,  dejando  a  más  de  un  millón  de  niños  en  Oaxaca  sin  clases.  Porque   lo  mismo  protestan  
porque  no  aparecen  los  43  normalistas  y  exigen  que  aparezcan  con  vida,  que  exigen  pagos  de  sus  salarios,  sin  bases,  
porque  se  supone  que  quien  no  trabaja  no  tiene  derecho  a  salario;;  o  quieren  una  ley  educativa  especial  ajena  ala  ley  del  
país,  sólo  porque  ellos  consideran  que  así  debe  ser  en  su  estado,  porque  ellos  mandan  ahí  y  porque  el  gobernador  de  esa  
entidad  no  supo,  no  quiso  o  tuvo  temor  de  enfrentarlos  para  hacer  cumplir  una  ley  general  del  país.  Pero  es  absurdo  que  
estos  que   se  dicen  maestros   se   sientan  por  encima  de   la   ley,   y   lo  mismo   cierren  avenidas  que  aeropuertos,  bancos,  
embajadas,  sedes  de  partidos  políticos,  quemen  patrullas,  se  enfrenten  a  la  policía,  tomen  casetas  de  cobro  y  CUIDADO  
CON  QUE  LA  AUTORIDAD  LOS  TOQUE  CON  EL  PÉTALO  DE  UNA  ROSA,  porque  entonces  el  gobierno  es  represor  y  de  
inmediato  entra  Derechos  Humanos  en  su  defensa.  Parece  que  ya  es  tiempo  de  que  se  haga  cumplir  la  ley  y  la  lógica.  Si  
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no  trabajan  no  les  paguen,  como  se  hace  en  todo  el  mundo.  Si  violentan  la  ley  que  se  les  aplique  la  misma  en  lo  que  
delinquen.  Porque  el  dinero  que  quieren  es  público  y  quienes  pagamos   impuestos  no  aceptamos  que  lo  que  pagamos  
como  impuestos,  se  entregue  a  quienes  lo  exigen  sólo  porque  sí,  sin  trabajar.  A  los  maestros  que  trabajan,  como  los  de  
Hidalgo,  se  merecen  el  salario  y  no  decimos  nada,  porque  se  merecen  su  salario  pese  a  que  pueden  no  estar  de  acuerdo  
con  la  ley  de  educación;;  pero,  que  sepamos,  nunca  han  dejado  sin  clases  a  los  niños,  como  estos  grillos  baratos  de  la  
sección  22.  En  esto,  los  de  la  sección  XV  son  infinitamente  superiores,  en  cuanto  a  responsabilidad  y  sentido  social.  Pero  
mientras   haya   autoridades   que   los   aguanten   por   motivos   políticos   y   partidos   que   los   alienten   para   adornarse   de  
democráticos  y  así  ganar  votos,  y  grillos  que  los  apadrinen,  pobre  país  y  pobre  México.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  

  
  
Pese  a  su  avanzada  "edad",  el  Partido  del  Trabajo,  que  en  Hidalgo  difícilmente  acumula  los  mil  seguidores,  se  mantiene  
como  un  partido  emergente,  que  por  años,  se  ha  mantenido  a   la  sombra  de  organizaciones  como  el  sol  azteca,  para  
mantener   su   registro.   Una  muestra   de   las   "miserias"   que   predominan   en   el   PT   es   la   postulación   de   Arturo   Aparicio,  
"cacique"  de  esa  organización  política  que  resultó  nominado  como  precandidato  a  diputado  federal  por  Pachuca.  Aparicio,  
que  bien  sabe   los   tiempos  cuando  fluyen  con  mayor   intensidad   las  prerrogativas,  entra  a  una  competencia  en   la  que  
habrá,  se  supone,  nueve  candidatos  que  buscarán  la  misma  curul.  Aparicio  Barrios,  junto  a  Mariano  Torres,  constituyen  la  
dupla  que  negocia,  aprueba  y  opera  lo  que  sucede  en  torno  al  denominado  Partido  de  la  Estrella,  que  esta  vez  ha  lanzado  
una  campaña  contra  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  de  Andrés  Manuel  López  Obrador.  En  estas  condiciones,  sin  
el  apoyo  de  Movimiento  Ciudadano  ni  del  Partido  del  Trabajo  y  mucho  menos  de  la  militancia  perredista,  es  como  el  Peje  
estará  hoy  en  tierras  hidalguenses,  para  apoyar  a  sus  abanderados  a  las  diputaciones  federales.  En  MORENA,  los  nombres  
de   los   precandidatos   a   las   diputaciones   federales,   una   vez   que   fueron   dados   a   conocer   públicamente,   pasaron  
desapercibidos,  y  con  ese  posicionamiento  débil  es  como  saldrán  a  tocar  las  puertas  en  pos  del  voto  de  los  electores.  El  
mismo  discurso,  la  imagen  gastada  y  el  cada  vez  más  reducido  número  de  seguidores,  son  los  activos  que  acompañarán  
a  López  Obrador,  no  sólo  en  su  enésima  gira  por  Hidalgo,  sino  en  el  resto  del  país.  Y  pese  a  su  condición,  en  el  Partido  
de  la  Revolución  Democrática  prevalece  el  temor  de  que  MORENA  lo  supere  en  las  urnas.  La  otra  pequeña  expresión  de  
la  izquierda  es  Movimiento  Ciudadano,  que  al  igual  que  otras  organizaciones  políticas,  atraviesa  por  una  serie  de  problemas  
que   se   suman   a   su   creciente   debilidad   en   la   escena   electoral   En   Hidalgo,  Movimiento   Ciudadano   no   sólo   carece   de  
militancia,  sino  que  a  diferencia  del  PT,  atraviesa  por  una  confrontación  interna  que  lo  ha  puesto  al  borde  de  perder  el  
registro.  En  suma,  esa,  esa  no  es  la  izquierda  que  México  necesita,  que  no  le  sirve.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Grissell  Ubilla,  no  va  
  
De  una  familia  priista,  la  delegada  de  la  Secretaría  de  Economía,  Grissell  Amparo  Ubilla  Ramírez,  que  hasta  ahora  sólo  ha  

electoral  bajo  las  siglas  del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  que  le  propuso  la  candidatura  a  diputada  federal  por  el  VI  
Distrito  Pachuca,  pero  al  final  dijo  no.  Exdirectora  de  Profesiones  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  (SEPH)  
y  luego  subsecretaria  de  Fomento  en  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  (Sedeco),  en  principio  aceptó  la  oferta;;  sin  
embargo,  una  intervención  quirúrgica  puso  freno  a  la  postulación  por  lo  cual  Natividad  Castrejón  tendrá  que  sacarse  un  
as  de  la  manga  para  completar  la  lista  de  precandidatos  que  en  varios  distritos  amenazan  con  ser  competitivos.  Ubilla  
Ramírez,   bajo   el   argumento   de   no   estar   en   condiciones   físicas   para   una   campaña,   deja   la   puerta   abierta   para   otro  
personaje  que  puede  ser  delegado  o  delegada  federal,  de  no  ser  así  en  la  reserva  se  encuentra  su  secretario  general  David  
Cár

  Por  lo  pronto  Encuentro  Social  resolvió  antes  que  otros  opositores  su  postulaciones  en  Tulancingo  lleva  a  
Martha  Soto,  a  quien  se   le  nombró  continuamente  en  el  Revolucionario  Institucional  (PRI);;  en  Tula  un  exverde  es  su  
abanderado  quien  fuera  alcalde  de  Atotonilco  de  Tula,  Julio  César  Ángeles;;  en  Huejutla  jugará  con  Daniel  Andrade;;  en  
Actopan   su   precandidato   es  Héctor  Cruz  Olguín.   En   Ixmiquilpan   la   académica  María   de   Lourdes  Acosta  mientras   por  
Tepeapulco  jugará  con  el  exdiputado  local  y  experredista  Napoleón  González  Pérez,  que  tiene  un  trabajo  previo  interesante  
en  ese  distrito,  así  que  la  expectativa  es  a  quien  postularán  en  Pachuca.  (Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
En  verdad,  ¡hay  que  cuidar  el  agua!  
  
La  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  de  Sistemas  Intermunicipales  (Caasim)  realizó  recientemente  el  octavo  concurso  de  
dibujo   infantil,   denominado  
responsable   del   agua,   un   recurso   que   todos   deberíamos   cuidar.  
responsable  y  el  cuidado  del  agua  es  un  tema  que  muy  pocos  
a  los  usuarios  acerca  del  valor  de  este  recurso  vital  para  la  vida  cotidiana  se  realizan  este  tipo  de  acciones.  Para  reforzar  
esa  tarea  concientizadora  habría  que  poner  en  la  mesa  unos  datos  vertidos  por  el  periodista  Santiago  Rocangliolo,  en  la  
revista  semanal  El  País:  En  América  Latina,  36  millones  de  personas  carecen  de  acceso  a  una  fuente  de  agua  segura.  Cifra  
que  en  el  mundo  alcanza  los  748  millones  de  seres  humanos.  Recientemente  en  Sao  Paolo,  Brasil,  que  en  el  río  Amazonas  
tiene  al  más   caudaloso  del  mundo,   se  decretó  el   racionamiento  de  agua,  debido  a   la   falta  de   lluvia.  En  Ucayali,   una  
provincia  que  se  ubica  sobre  la  ribera  del  río  Amazonas,  la  mitad  de  la  población  no  tiene  agua  potable;;  sólo  una  tercera  
parte  accede  a  saneamiento  y  apenas  el  1.8  por  ciento  de   los  niños  tienen  sanitario  en  casa.  Transcribo:  Cuando  nos  
hablan  de  escasez  de  agua  pensamos  que  falta  para  beber,  no  consideramos  todas  las  otras  cosas  que  el  agua  hace  por  
nosotros.   Fundamentalmente,   limpiar   y   lavar   de   un   modo   cómodo   y   seguro,   ganando   tiempo,   reduciendo   las  
enfermedades,  incluso  aumentando  la  seguridad.  Concluye  la  cita.  De  ahí  la  relevancia  de  acciones  de  este  tipo,  tendientes  
a  crear  conciencia  ciudadana,  desde  la  niñez  y  qué  mejor  manera  de  promover  en  los  niños  el  dibujo  para  expresar  sus  
ideas  y,  por  qué  no,  generar  preocupación  por  el  cuidado  del  medio  ambiente.  Eso  en  los  adultos,  resulta  más  complicado.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Hidalgo:  hay  que  hacer  un  esfuerzo  
  
Buenas  noticias.  Escucho  en  la  radio  a  Luis  Miguel  González,  director  editorial  de  El  Economista,  y  me  entero  de  que  el  
pasado  mes  de  enero  rompió  los  registros  de  ventas  de  automóviles  en  Estados  Unidos  y,  junto  con  pegado,  fue  a  la  vez  
un  gran  mes  para  las  exportaciones  automotrices  de  México.  Números  como  los  de  enero  de  2015  no  se  habían  registrado  
desde  hace  19  años.  Eso  es  bueno.  El  propio  Luis  Miguel  González  señalaba  en  el  programa  de  Joaquín  López  Dóriga  que  
fenómenos  como  ese  muestran  que  la  economía  mexicana  no  debe  verse  medirse  con  el  mismo  rasero.  Mientras  que  para  
un  sector  hay  sonrisas  y  ventas,  para  otros  las  cosas  no  son  halagadoras.  El  directivo  de  El  Economista  dijo  también  que  
está  claro  que  hay  ciudades   (Puebla,  Aguascalientes,  Silao  y  Hermosillo)  que  son   jaladas  por  el  motor  de   la   industria  
automotriz,  por  lo  que  me  pregunto  si  en  Hidalgo  deberíamos  dedicas  mayor  atención  a  ese  sector  de  la  industria  y  pugnar,  
como  ya  se  ha  hecho,  por  atraer  algunas  de  las  industrias  de  ese  mercado,  aunque  no  sea  una  armadora  como  tal.  Me  
consta  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  y  el  secretario  estatal  de  Desarrollo  Económico  han  pugnado  por  regresar  a  la  
industria  automotriz  a  Hidalgo.  La  puja,  sin  embargo,  es  difícil  porque  son  muchos  los  estados  que  tienen  la  misma  meta.  
Entonces  es  cuando  hay  que  aplicar  el  esfuerzo  de  todos  para  convertir  a  Hidalgo  en  un  sitio  atractivo  para  el  sector  
automotriz,  o  uno  similar.  Urge  que  universidades  y  centros  de  desarrollo  empresarial  encuentren  la  ruta  para  que  las  
empresas  especializadas  volteen  a  ver  a  nuestro  estado.  Y  no  es  cosa  sólo  de  los  gobernantes.  Si  otros  pueden,  ¿por  qué  
nosotros  no?  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  en  el  PRI  las  cosas  están  interesantes,  sobre  todo  con  los  jóvenes  que  buscan  un  espacio  de  participación  como  
suplentes  de  los  precandidatos  en  todos  los  distritos,  pues  dicen  que  ya  hay  quienes  hasta  andan  haciendo  campañas  en  
los  municipios,  como  el  caso  del  secretario  de  Organización  estatal,  Rodolfo  Hinojosa,  quien  no  se  aguantó   las  
ganas  de  querer  entrarle  a  la  disputa  electoral  y  ahora  anda  poniendo  a  todos  en  su  contra,  aunque  dicen  que  Juan  de  
dios  Pontigo  ya  lo  ha  salvado  de  varias  sin  que  se  entere  Ricardo  Crespo.  
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:  Que  en  donde  hay  una  ligera  desbandada  es  en  el  PAN,  en  donde  dicen  que  ya  van  varios  militantes  que  le  ponen  su  
renuncia  en  el  escritorio  de  Asael  Hernández,  sobre  todo  de  los  municipios  del  Valle  de  Tulancingo,  pues  al  parecer  
dicen  que  el  Partido  Encuentro  Social  les  está  haciendo  ojitos  y  prometiendo  lugares  plurinominales,  suplencias  y  hasta  
candidaturas,  pero  sobre  todo  que  Natividad  Castrejón,  el  líder  estatal  del  PES,  está  escuchando  todas  sus  inquietudes,  
algo  que  no  pasa  en  el  blanquiazul.  
  
:  Que  a  la  directora  de  vinculación  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  Martha  Briones,  ya  la  descubrieron  que  sus  
argumentos  a  favor  de  las  mujeres  y  salir  siempre  en  su  defensa  es  solo  una  pose,  pues  dicen  que  es  la  primera  en  tratar  
mal  a  las  de  su  propio  género  e  insultar  a  otras  mujeres  que  trabajan  en  el  organismo  ciudadano,  por  lo  que  ya  hay  quien  
a  analiza  denunciarla  ante   la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos  y  la  Conapred  para  evitar  malos  tratos  de  

  
  
:  Que  este  día  será  de  giras  y  paseos  políticos  por  diferentes  regiones  de  Hidalgo,  pues  mientras  el  gobernador  Francisco  
Olvera  y  parte  de  su  gabinete  estarán  en  la  región  de  Tula  y  Tepeji,  en  el  Valle  del  Mezquital,  más  específicamente  
en  los  municipios  de  Tasquillo  y  Alfajayucan,  hará  lo  propio  la  directora  general  de  la  CDI,  Nuvia  Mayorga  Delgado,  
quien  se  hará  acompañar  por  algunos  delegados  federales.  Vaya  día  que  nos  espera.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
El  proyecto  está  pensando  para  dos  años,  en  la  primera  fase  estaremos  en  la  revisión  del  estado  del  arte,  vamos  a  revisar  

  
Mario  Cruz  Cruz  
Especialista  en  seguridad  de  la  Universidad  Autónoma  Nacional  de  México.  
  
En   la   tribuna   del   Congreso   del   estado   hice   un   exhorto   a   la   Secretaría   de   Desarrollo   Económico   para   fomentar   la  

  
Javier  Amador  de  la  Fuente  
Diputado  Local,  sobre  la  gestión  de  recursos  para  construir  una  bodega.  
  
No  para  conocer  las  necesidades,  porque  si  las  conocemos,  sino  para  establecer  con  ellos  una  relación  de  confianza  con  
nuestros  candidatos,  que  sepan  quiénes  son  y  por     
Eliseo  Molina  Hernández  
Dirigente  del  Partido  Nueva  Alianza  en  Hidalgo  sobre  las  campañas  de  sus  candidatos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  Francisco  Sinuhé  Ramírez  tiene  todo  sobre  la  mesa  para  reelegirse  como  dirigente  de  la  Sección  XV  por  otros  cuatro  
años  después  de  haberse  deshecho  de   la  gente  seguidora  de  Mirna  García  López  y  ganar  el  aprecio  de   los  amigos  de  
Moisés  Jiménez,  por  lo  que  en  la  próxima  convención  sindical  que  se  celebrará  en  junio,  el  líder  magisterial  seguirá  como  
el  máximo  responsable,  ante  un  sindicato  cada  vez  más  dividido.  
  
que  el  nepotismo  ha  regresado  a   la  Coordinación  de  Seguridad  Estatal,  con  todo  y   las  viejas  costumbres  dejadas  por  
Donaciano  Millán  de  meter  a  la  nómina  varios  familiares;;  lo  mismo  hizo  el  excoordinador  de  Seguridad  Estatal,  Fermín  
Díaz  Gonzales,  y  ahora  lo  hace  Roberto  Cordero,  quien  ya  ingresó  en  la  nómina  a  su  hijo  y  a  dos  de  sus  cuñados...  ¿cuantos  
más  que  vivirán  del  erario?  
  
que  no  paran  los  sueños  guajiros  del  alcalde  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  quien  pretende  que  el  embajador  de  Cuba  
en  México  visite  ese  rijoso  municipio.  Dicen  que  al   rato  se   le  ocurrirá   invitar  al  presidente  Raúl  Castro.  Lo  anterior  se  
maneja   como   una   auténtica   puntada   de   Cipriano   Charrez,   quien   debería   de   aplicarse  más   en   tratar   de   gobernar   su  
municipio  en  lugar  de  andar  pensando  que  Ixmiquilpan  es  un  estado  dentro  de  otro  estado.  Así  las  cosas  en  el  corazón  
del  Valle  del  Mezquital.  
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que  el  nombre  de  Juan  de  Dios  Pontigo,  actual  secretario  general  del  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Revolucionario  
Institucional,  suena  para  la  candidatura  suplente  de  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  encabeza  la  fórmula  para  la  diputación  
federal  por  el  distrito  de  Pachuca.  Mientras,  en  Actopan  se  habla  del  exalcalde  de  El  Arenal,  Adolfo  Zúñiga,  lo  mismo  que  
a  Roberto  Núñez  Vizzuet  y  al  exdiputado  local  Reyes  Vargas  Paredes,  cualquiera  de  los  tres  para  acompañar  en  la  fórmula  
a  Pedro  Luis  Noble  Monterubio.  Cabe  aclarar  que  las  mujeres  aún  precandidatas  deberán  llevar  de  suplentes  a  mujeres  y  
los  hombres  pueden  ir  en  la  fórmula  acompañados  de  una  mujer,  esto  en  el  caso  que  contiendan  sin  ir  en  coalición  con  
otro  partido.  Falta  saber  qué  decisión  emanara  en  el  caso  de  Tulancingo,  donde  el  tricolor  va  en  coalición  con  el  Partido  
Verde.  
  
que  entré  la  clase  política  del  estado  se  comenta  de  las  posibilidades  de  los  diputados  locales  Héctor  Pedraza,  Miguel  Ángel  
Romero  Olivares  y  Mario  Alberto  Cuatepotzo,  quienes  también  mantienen  posibilidades  para  convertirse  en  coordinador  
de  la  fracción  priísta  y  presidente  de  la  junta  de  gobierno  del  Congreso  del  estado,  en  caso  que  el  ahora  diputado  Ernesto  
Gil  Elorduy  sea  candidato  plurinominal  a  diputado  federal.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Personal  del  hospital  del  niño  demanda  atención  ¡urgente!  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércol   
  
En  medio  de  la  polémica  que  ha  desatado  la  instalación  de  parquímetros  en  el  primer  cuadro  de  Pachuca,  donde  algunos  
sectores  están  a  favor  y  otros  contra  esta  medida,  dos  cosas  son  ciertas:  Primera,  que  las  autoridades  municipales  de  
Pachuca  están  obligadas  a  poner  el  ejemplo  y  dejar  de  apartar  lugares  frente  a  la  Casa  Rule  para  los  altos  funcionarios  
del  ayuntamiento,  pues  se  supone  que  uno  de  los  propósitos  del  proyecto  es  mejorar  la  movilidad  en  el  centro  de  la  capital  
hidalguense.   Y   segunda,   las   mismas   autoridades   deberán   promover   o   incluso   incentivar   la   instalación   de   más  
estacionamientos   públicos   en   la   zona,   que   de   por   sí   hoy   resultan   insuficientes   para   dar   el   servicio   a   los   miles   de  
automovilistas  que  diariamente  acuden  al  centro  por  motivos  laborales,  para  realizar  algún  trámite  o  por  esparcimiento.  
  

pues  resulta  que  la  mayor  parte  de  los  casos  de  supuestos  desaparecidos,  principalmente  jovencitas,  no  
corresponden  a  secuestros,  actos  cometidos  por  bandas  de  tratantes  de  blancas  ni  nada  por  el  estilo,  sino  

día  regresan  muy  campantes  a  sus  casas.  Esto,  mientras  la  fotografía  que  se  difunde  en  los  medios  de  comunicación,  
n  zozobra  entre  la  sociedad.  

  
A  Radio  Pasillo  llegó  el  dato  de  que  será  hasta  el  próximo  22  de  febrero  cuando  el  PVEM  defina  sus  listas  de  candidatos  a  
diputados  federales  por  el  principio  de  representación  proporcional  en  las  cinco  circunscripciones  en  que  está  dividido  el  
país,  entre  ellas  la  quinta,  conformada  por  Colima,  Estado  de  México,  Michoacán  e  Hidalgo.  
no  sólo  para  ser   incluidos  en   los   listados,  sino   incluso  para  estar  en   las  primeras  posiciones  y  con  ello   incrementar  su  
posibilidad  de  llegar  a  San  Lázaro,  siguen  siendo  dos:  el  actual  dirigente  estatal  de  la  agrupación,  Avelino  Tovar  Iglesias,  
y  el  líder  moral  del  partido  del  tucán,  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Contar  con  un  modelo  adecuado  y  claro  para  la  impartición  de  justicia  en  el  país  es  una  de  las  metas  que  persigue  el  
Estado  mexicano  a  través  de  la  incorporación  paulatina  en  todas  las  entidades  federativas  del  Nuevo  Sistema  de  Justica  
Penal  al  que  ya  sigue  muy  de  cerca  Hidalgo.  Gracias  a  una  visión  que  pretende  acabar  con  viejos  vicios  hoy  el  estado  
forma  parte  de  las  acciones  para  cambiar  el  rumbo;;  atestigua  JFOR.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Luz  Elena  Sánchez: Contar  con  un  modelo  adecuado  y  claro  para  la  impartición  de  justicia  en  el  país  es  una  de  
las  metas  que  persigue  el  Estado  mexicano  a  través  de  la  incorporación  paulatina  en  todas  las  entidades  federativas  del  
Nuevo  Sistema  de  Justica  Penal  al  que  ya  sigue  muy  de  cerca  Hidalgo.  Gracias  a  una  visión  que  pretende  acabar  con  viejos  
vicios  hoy  el  estado  forma  parte  de  las  acciones  para  cambiar  el  rumbo;;  atestigua  JFOR.  
  
Abajo-Leo  Portugués: Pese  a  los  múltiples  discursos,  el  titular  de  Seguridad  Pública  de  Tlaxcoapan  no  convence  a  los  
habitantes  porque  en  varias  zonas  de  esta  demarcación  padecen  a  consecuencia  de  las  situaciones  adversas  que  cada  día  
deben  enfrentar,  situación  que  atribuyen  a   la   falta  de  seguridad  que   impera.  Habrá  que  ver  cómo  se  desenvuelve  en  
próximas  fechas.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
SEGURIDAD  
En  el  municipio  de  Zempoala  las  molestias  ciudadanas  crecen  ante  la  ola  de  asaltos  y  robos  a  casas  que  
existe,  sin  que  hasta  ahora  la  policía  local  atine  a  ponerle  un  freno  al  problema.  Los  robos  en  fraccionamientos  
de  la  zona  siguen  en  aumento,  pero  a  pesar  de  las  denuncias  muy  pocos  son  aclarados  y  lo  peor  es  que  no  cesan  esta  
clase  de  ilícitos.  
  
ALUMBRADO  
En  Mineral  de  la  Reforma  el  tema  del  crédito  millonario  que  autorizó  el  Congreso  para  renovar  las  luminarias  
de  esa  localidad  resurge,  previo  a  la  elección.  Y  es  que  dentro  del  cabildo  mineralense  hay  diferencias  políticas  que  
se  reflejan  en  filtraciones  sobre  faltantes  en  el  tema  de  la  iluminación,  pendientes  desde  hace  un  año.  
  
HUELE  MAL  
Los  transportistas  que  se  manifestaron  en  Zimapán  ante  el  cierre  de  la  Mina  Guadalupe,  sin  duda  tienen  
todo  su  derecho  a  protestar  y  pedir  el  apoyo  porque  esa  es  su  forma  de  vida.  Lo  interesante  del  caso  es  que  
Zimapán   es   cuna   de   prominentes   figuras   políticas   que   durante   años   nutrieron   sus   discursos   en   la  
explotación   minera   y   que   hoy   ni   siquiera   se   aparecen   por   ahí   para   respaldar   a   los   involucrados   en   la  
pugna.  En  esa  localidad  de  la  Sierra  Gorda  los  vecinos  comentan  que  el  diputado  federal  panista  y  originario  del  lugar,  

  
  
(Redacción,  página  02)  
Síntesis-   
  
La  peor  propaganda  electoral:    
Sean   del   color   que   tengan   y   de   la   geografía   electoral   que   representen,   los   partidos   políticos   en   nuestro  México,   se  
encuentran  en  una  verdadera  crisis  de  credibilidad  hacia  sus  representados  y  posibles  votantes.  La  verdad,  no  hay  ni  a  
cual  irle,  "lo  mismo  los  rojos  que  los  colorados"  y  de  cualquier  otro  tinte  en  el  espectro  del  sistema  de  partidos.  Vienen  
meses  de  intensas  campañas  electorales,  que  ya  empiezan  a  permear  a  través  de  la  Radio  y  la  Televisión,  con  las  que  se  
intenta  más  que  convencer,  identificación.  Ya  vemos  y  oímos  a  los  que  aplauden  a  los  mexicanos  que  día  a  día  salimos  de  
nuestros  hogares  de  manera  independiente  a  nuestra  situación  económica  a  realizar  nuestras  actividades  con  compromiso  
y  responsabilidad.  Aunque  esa  publicidad  priista,  no  es  más  que  el  reflejo  del  servilismo  que  sus  correligionarios  le  tienen  
al  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  quien  pide  a  los  reporteros  aplausos  al  menos  a  sus  intervenciones  frente  a  un  micrófono;;  
por  tal  razón,  los  del  Revolucionario  Institucional,  inician  su  espacio  de  propaganda  electoral  para  quedar  bien  con  su  jefe  
y  publicitar  el:  "Nosotros  si  te  aplaudimos".  Los  electores  son  puro  relleno,  aquí  de  lo  que  se  trata  es  de  subir  los  bonos  
de  su  jefe  y  hasta  "lavarle  la  cara".  Otro  spot  que  resalta  entre  la  propaganda  electoral  y  que  deja  mal  parado  al  partido  
político,  en  sentido  inverso  de  lo  que  se  piensan  pretenden;;  es  el  del  partido  Nueva  Alianza,  que  intenta  identificarse  como  
el  del  color  turquesa,  pero  que  remata  con  un  nivel  de  vocabulario  mínimo  y  de  muletillas  gramaticales  de  quienes  se  
habrán  de   identificar  con  este.  Asunto  que   llama   la  atención,  pero  no  tanto  como  parta  atraer  electores.  Ya  vemos  y  
escuchamos  también  la  propaganda  electoral  que  elige  un  blanco  crítico,  que  más  bien  se  vende  como  el  "negro  en  el  
arroz"  y  no  resultan  ni  propositivos  ni  novedosos.  Lo  que  llegan  a  lograr  en  realidad,  es  animadversión  a  cierto  partido  
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político,  pero  no  atraen  el  sufragio  para  sí  mismos.  No  esperemos  mucha  creatividad  en  los  spots  de  los  partidos  políticos  
en  lo  que  resta  de  la  campaña  electoral  de  este  2015.  Más  bien,  el  lodo  aumentará.  Además  claro,  que  mientras  unos  son  
ya  requeridos  y  tal  vez  sancionados  por  las  imágenes  y  contenidos  de  sus  spots  electorales,  otros  como  el  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM);;  seguirán  en  la  impunidad  como  hasta  ahora,  transmitiendo  sus  cine  minutos  de  manera  
arbitraria  en  las  salas  cinematográficas.  Acta  Divina...  El  pasado  31  de  diciembre,  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  del  
INE  ordenó  la  susperísión  inmediata  de  la  emisión  de  los  cineminutos  del  PVEM  en  las  salas  de  Cinemex  y  Cinépolis  tras  
la  queja   de  Corral   Jurado,  quien  alertó  que  esos  mensajes   representan   sobreexposición   ilegal  del  PVEM,   a   través  de  
promocionales  referentes  a  labores  de  legisladores  del  partido.  Para  advertir...  Esto  apenas  empieza.  
  
  
(Claudia  Rodríguez,  página  09)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Detienen   a   hermano   de   ex   gobernador   Aguirre: Carlos   Mateo   Aguirre   Rivero,   hermano   del  
gobernador  con  licencia  de  Guerrero,  Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero,  fue  detenido  con  otros  presuntos  cómplices  por  
disponer  de  forma  ilegal  de  recursos  del  erario   federales  y  estatales   por  más  de  287  millones  de  pesos.  Los  detenidos,  
entre  los  que  está  su  primo-hermano  Luis  Ángel  Aguirre  Pérez,  así  como  gente  cercana  durante  su  administración,  
ingresaron  anoche  al  penal  de  máxima  seguridad  del  Altiplano,  en  Almoloya,  Estado  de  México.  Entre  los  inculpados  
también  están  Pablo  Ignacio  Hughes,  Mauricio  Francisco  Hughes  Acosta,  Alejandro  Carlos  Hughes  Acosta  y  Jorge  Eduardo  
Hughes  Acosta,  ex  funcionarios  que  laboraron  durante  la  administración  del  ex  mandatario  y  se  dedicaron  a  la  realización  
de  obras.  Todos  ellos  son  parientes  de  Víctor  Hughes,  el  subsecretario  de  Finanzas.  La  Procuraduría  General  de  la  
República  (PGR)  informó  que  la  detención  de  los  familiares  del  ex  gobernador  de  Guerrero  la  realizaron  fuerzas  federales  
en  operativos  efectuados  ayer  en  Chilpancingo.     Policía  Federal  en  coordinación  con  la  Armada  de  
México  y  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  dieron  cumplimiento  a  una  orden  de  aprehensión  girada  por  el  juez  
quinto  de  Distrito  de  Procesos  Penales  Federales  en  contra  de  Carlos  Mateo  Aguirre  Rivero,  hermano  del  ex  gobernador  

n   comunicado   Tomás   Zerón   de   Lucio,   director   de   la   Agencia   de  
Investigación  Criminal.  También  fueron  capturados  Luis  Ángel  Aguirre  Pérez,  Pablo  Ignacio  Hughes,  Mauricio  Francisco  
Hughes   Acosta,   Alejandro   Carlos   Hughes   Acosta,   Jorge   Eduardo   Hughes   Acosta   y   otras   personas   por   el   delito   de  

  Son  acusados  
del  delito  de  operaciones  de  recursos  de  procedencia  ilícita  por  un  monto  de  287  millones  12  mil  594  pesos.  Detalló   al  
leer  el  comunicado  oficial   que  las  personas  detenidas,  entre  las  cuales  hay  servidores  públicos  del  estado  de  Guerrero  
sin  tener  vínculo  operativo  o  razón  social  con  empresas  que  obtuvieron  contratos  de  obra  pública  en  el  estado  de  Guerrero,  
recibieron  durante  los  ejercicios  de  2012  a  2014  recursos  provenientes  del  erario  local  y  federal  en  sus  cuentas  bancarias  
personales.  
como  representantes  legales,  apoderados  y  autorizados  en  las  cuentas  bancarias  en  las  diversas  empresas  a  través  de  los  

   Al   dar   a   conocer   las  
detenciones,   Zerón   de   Lucio   mencionó   que   los   recursos   provienen   de   la   Comisión   Federal   de  
Electricidad  (CFE),  Banobras,  Tesorería  de  la  Federación,  Comisión  Estatal  del  Agua,  Consejo  de  Estatal  de  
Seguridad  Pública  y  de  la  Comisión  de  Infraestructura  Carretera  Aeroportuaria  del  Estado  de  Guerrero.  
monto  de  los  recursos  hasta  hoy  detectados  fueron  triangulados  entre  enero  de  2012  y  septiembre  de  2014,  a  través  de  

  En  el  
portal  de  Transparencia  del  gobierno   federal  se  enlistan  más  de  12  de  convenios  que   la  empresa  Comercializadora  
2003  SA  de  CV,  realizó  con  el  gobierno  federal,  entre  ellos  está  el  servicio  de  pinturas  y  remozamiento  en  el  Centro  
Cultural   y   Deportivo   de   Acapulco,   por   un   monto   de   100   mil   pesos   realizado   en   2010,   así   como   el   servicio   de  
rehabilitación  y  mantenimiento  de  obra  civil  y  electrónica  en  la  Central  Termoeléctrica  presidente  Plutarco  Elías  Calles,  
por  un  monto  de  28  millones  62  mil  540  pesos,  contrato  celebrado  el  pasado  22  de  mayo  de  2014.  En  el  estado  de  
Guerrero,   uno   de   los   contratos   que   realizó   es   la  modernización   y   ampliación   del   camino   Igualapa-Chilixtlahuaca-
Zitlaltepec-Alacatlatzala,  en  los  municipios  de  Malinaltepec  y  Atlamajalcingo  del  Monte,  por  un  monto  de  17  millones  
987  mil  70  pesos.  (Marcos  Muedano,  primera  plana)  
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La  Jornada-Silencio  del  SAT  sobre  cuentas  de  mexicanos  en  Suiza:  HSBC  reconoció  que  algunos  clientes  de  su  
filial  de  banca  privada  en  Suiza  pudieron  no  haber  cumplido  completamente  con  sus  obligaciones  fiscales.  La  aceptación,  
en  el  marco  de   la   filtración  de  decenas  de  miles  de  nombres  de  titulares  de  cuentas   incluidos  casi  2  mil  ciudadanos  
mexicanos ,  fue  seguida  de  la  afirmación  de  la  firma  financiera  de  que  está  totalmente  comprometida  en  intercambiar  
información   con   autoridades   fiscales,   como   parte   de   una   investigación   en   curso   que   involucra   a   varios   países.   Las  
autoridades  fiscales  mexicanas  no  han  anunciado  si  realizan  alguna  investigación  respecto  de  los  clientes  mexicanos  de  la  
firma  Swiss  Private  Bank,  el  área  de  banca  privada  de  HSBC,  uno  de  los  tres  bancos  de  mayor  tamaño  en  el  mundo.  La  
Jornada  consultó  al  Servicio  de  Administración  Tributaria  para  saber  si  ese  órgano  tenía  alguna  investigación  en  curso  
sobre  las  cuentas  de  mexicanos  en  la  unidad  suiza  del  HSBC.  El  organismo  respondió  que,  debido  al  secreto  fiscal,  se  
encuentra  imposibilitado  para  hacer  algún  comentario  sobre  un  contribuyente  en  específico.  La  consulta,  sin  embargo,  no  
fue  sobre  un  contribuyente  en  específico,  sino  por  alguna  investigación  a  partir  de  los  datos  hechos  públicos  el  domingo.  
En  países  como  Francia,  España  e  Inglaterra,  la  divulgación  del  listado  de  clientes  de  HSBC  Suiza  permitió  a  autoridades  
fiscales  recuperar  mil  400  millones  de  dólares  en  impuestos,  de  acuerdo  con  Bloomberg,  citada  por  Univisión.  El  domingo  
pasado  varios  medios  de  comunicación  de  Europa  y  Estados  Unidos  dieron  a  conocer  de  manera  simultánea  que  por  varios  
años  la  unidad  suiza  de  banca  privada  de  HSBC  había  sido  utilizada  por  miles  de  personas  del  mundo  para  depositar  dinero  
con  el  fin  de  eludir  obligaciones  fiscales  en  cada  país.  Univisión,  la  principal  cadena  de  televisión  en  castellano  en  Estados  
Unidos,  tuvo  acceso  a  ese  listado  e  identificó  mil  949  nombres  de  personas  y  empresas  mexicanas  que  habrían  recurrido  
a  esa  práctica.  En  el  listado  divulgado  por  Univisión  figuran  empresarios  de  las  finanzas,  la  construcción,  hotelería  y  la  
industria  textil  y  del  calzado.  Entre  algunas  personas  públicas  citadas  en  la  lista,  que  ya  han  desmentido  haber  transferido  
dinero  propio  a  cuentas  en  la  filial  suiza  de  HSBC,  están:  Luis  Téllez  y  Guillermo  Prieto,  ex  presidentes  de  la  Bolsa  Mexicana  
de  Valores;;  Arturo  Elías  Ayub  y  Alfredo  Elías  Ayub,  vocero  de  Teléfonos  de  México  y  ex  director  de  la  Comisión  Federal  de  
Electricidad,   respectivamente.   En   el   listado   también   figura   Carlos   Hank   Rhon,   presidente   del   Grupo   Financiero  
Interacciones  y  del  grupo  industrial  Hermes,  quien  hasta  ahora  no  ha  hecho  pública  alguna  declaración  sobre  el  tema.  La  
Jornada  solicitó  ayer  una  opinión  al  área  de  comunicación  de  Interacciones,  sin  respuesta  hasta  el  cierre  de  la  edición.  El  
lunes  pasado,  Luis  Téllez  Kuenzler  dijo  que  su  padre,  Luis  Téllez  Benoit,  abrió  una  cuenta  en  la  filial  suiza  de  HSBC  en  
2006.  Los  beneficiarios  eran  los  hijos  del  titular,  Cristina  y  el  mismo  Téllez  Kuenzler.  Al  fallecer  su  padre,  los  fondos  se  
transfirieron  en  febrero  de  2011  a  una  cuenta  en  el  Banco  Ixe  de  México,  a  nombre  de  su  madre,  Cristina  Kuenzler  y  
Ramírez.  Alfredo  y  Arturo   Elías  Ayub,  en  una   carta  a   La   Jornada,   indicaron  el  mismo   lunes  que   son  beneficiarios,   no  
titulares,  de  una  cuenta  bancaria  en  HSBC  de  Suiza.  La  cuenta  es  propiedad  de  la  madre  de  ambos  y  los  fondos  provienen  
de  la  sucesión  testamentaria  del  esposo  de  la  señora  y  padre  de  los  Elías  Ayub,  comentaron.  A  pesar  de  que  hay  varias  
razones   legítimas   para   tener   una   cuenta   de   banco   suiza,   en   algunos   casos   los   individuos   se   aprovechan   del   secreto  
bancario  para  tener  cuentas  no  declaradas.  Esto  dio  por  resultado  que  los  bancos  privados,  incluyendo  el  Swiss  Private  
Bank  de  HSBC,  tuviera  varios  clientes  que  quizás  no  hubieran  cumplido  totalmente  con  sus  obligaciones  fiscales  aplicables,  
expuso  ayer  HSBC  al  ser  consultado  por  este  diario.  La  firma  financiera  aseguró  estar  totalmente  comprometida  con  el  
intercambio  de  información  con  autoridades  de  los  diversos  países  y  sostuvo  que  busca  activamente  medidas  que  aseguren  
que  los  clientes  son  fiscalmente  transparentes.  Estamos  cooperando  con  las  investigaciones  pertinentes  que  investigan  
estos  asuntos  y  reconocemos  y  somos  responsables  por  pasadas  fallas  de  control,  apuntó.  La  oficina  en  México  de  HSBC  
declinó  informar  sobre  el  número  de  ciudadanos  mexicanos  que  han  dejado  de  ser  clientes  de  la  filial  de  banca  privada  en  
Suiza   desde  que   comenzaron   a   ser   reforzados   los   controles   de   seguridad   hace   siete   años.   Argumentó  desconocer   la  
información  contenida  en  el   listado  que  han  divulgado   los  medios  de  comunicación  por   lo  que  sería  difícil  conocer   los  
detalles.  En  2014  la  unidad  de  banca  privada  en  Suiza  de  HSBC  tenía  10  mil  343  clientes  de  diversas  nacionalidades,  70  
por  ciento  menos  que  en  2007.  (Roberto  González  Amador,  primera  plana)    
Excélsior-Cae  hermano  de  Ángel  Aguirre;;  está  acusado  de  desvío  de  fondos  públicos: La  Policía  Federal  capturó  
a  Carlos  Mateo  Aguirre  Rivero,  hermano  de  Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero,  exgobernador  de  Guerrero,  por  operaciones  con  
recursos  de  procedencia   ilícita  que  ascienden  a  287  millones  de  pesos.  Tomás  Zerón  de  Lucio,  director  en   jefe  de   la  
Agencia  de  Investigación  Criminal  (AIC),  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  explicó  que  también  fueron  
detenidas   cinco   personas   más.   En   conferencia   de   prensa   mencionó   que   las   capturas   se   hicieron   con   apoyo   de   las  
secretarías  de  Marina-Armada  de  México  y  de  la  Defensa  Nacional.  La  aprehensión  del  hermano  del  exgobernador  ocurrió  
tres  meses  y  medio  después  de  que  Ángel  Aguirre  pidiera  licencia  a  la  gubernatura,  por  el  caso  Iguala.  Zerón  de  Lucio  
expuso  que  está  acreditado  que  los  acusados,  sin  tener  vínculos  o  relación  comercial  con  empresas,  obtuvieron  contratos  
de  obra  pública  en  el  estado  de  Guerrero.  Los  contratos  se  realizaron  en  los  ejercicios  2012,  2013  y  2014  con  recursos  
federales  que  fueron  a  parar  a  sus  cuentas  personales  y  a  las  de  sus  familiares.  Los  recursos  públicos  que  fueron  desviados  
provinieron  de  la  CFE,  Banobras,  Tesorería  de  la  Federación  y  Comisión  Estatal  del  Agua,  entre  otros.  Cae  el  hermano  
de  Aguirre  por  lavado  Por  el  delito  de  operaciones  con  recursos  de  procedencia  ilícita  que  ascienden  a  287  millones  de  
pesos,  elementos  de  la  Policía  Federal  detuvieron  a  Carlos  Mateo  Aguirre  Rivero,  hermano  del  exgobernador  de  Guerrero,  
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Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero,  y  cinco  personas  más.  En  conferencia  de  prensa,  Tomás  Zerón  de  Lucio,  director  en  jefe  de  
la  Agencia  de  Investigación  Criminal  (AIC)  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  destacó  que  la  orden  de  
aprehensión  se  hizo  efectiva  en  coordinación  con  las  secretarías  de  Marina-Armada  de  México  y  de  la  Defensa  Nacional.  
La  captura  del  hermano  del  exgobernador  y  las  otras  cinco  personas  se  produce  tres  meses  y  medio  después  de  que  Ángel  
Aguirre  pidiera   licencia  al  cargo,  derivado  de   la  desaparición  de   los  43  normalistas  de   Ayotzinapa,  ocurrida  en  Iguala.  
Asimismo,   la   detención   fue   anunciada   a   cuatro  meses   de   que   se   realicen   las   elecciones   para   gobernador,   alcaldes   y  
diputados  locales  en  la  entidad.  
se   encuentran   exservidores   públicos   de   Guerrero,   recibieron   durante   los   Ejercicios   de   2012,   2013,   2014,   recursos  
provenientes  del  erario  local  y  federal  en  sus  cuentas  bancarias  personales.  Las  entidades  de  las  cuales  se  obtuvieron  los  
recursos  públicos  hacia   las  empresas  que,  a  su  vez   los  canalizaron  a  cuentas  personales,  fueron:  Comisión  Federal  de  
Electricidad  (CFE),  Banobras,  Tesorería  de  la  Federación,  Comisión  Estatal  del  Agua,  Consejo  Estatal  de  Seguridad  Pública,  
Comisión  de  Infraestructura  Carretera  y  Aeroportuaria  de  Guerrero.  El  monto  de  los  recursos  desviados  entre  enero  de  
2012  y  septiembre  de  2014  asciende  a  287  millones  12  mil  594  pesos.  Las  empresas  a  través  de  las  cuales  se  hicieron  las  
triangulaciones  son  Constructora  Travesa  S.A.  de  C.V.,  Comercializadora  2003  S.A.  de  C.V.  y  Comercializadora  Topacio  
S.A.  de  C.V.  La  captura  se  realizó  por  instrucción  del  juez  quinto  de  Distrito  de  Procesos  Penales  Federales  en  el  Estado  
de  México  en  contra  de  Carlos  Mateo  Aguirre  Rivero,  Luis  Ángel  Aguirre  Pérez,  Mauricio  Francisco  Hughes  Acosta,  Alejandro  
Carlos  Hughes  Acosta,   Jorge  Eduardo  Hughes  Acosta,   entre   otras   personas.  Horas   antes   el   procurador   general   de   la  
República,  Jesús  Murillo,  dio  a  conocer  la  detención  de  Mateo  Aguirre,  implicado  en  actos  de  corrupción.  En  una  breve  
declaración  en  la  Base  Aérea  Número  5,  en  Jalisco,  a  donde  acompañó  al  presidente  Enrique  Peña  para  conmemorar  el  
Centenario  de   la  Fuerza  Aérea  Mexicana,  expuso  que  por  ahora  no  hay  orden  de  aprehensión  contra  el  exgobernador  
Ángel  Aguirre,  pero  sí  contra  familiares,  exfuncionarios  y  particulares  que  participaron  en  presuntos  hechos  delictivos.  El  
titular   de   la   PGR   aseguró   que,   de   momento,   no   hay   elementos   para   confirmar   la   posible   implicación   directa   del  
exmandatario  guerrerense  en  estas  acusaciones.  Trueque  fraterno  La  estancia  de  Carlos  Mateo  Aguirre  como  delegado  
de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  en  Morelos  está  enmarcada  por  el  triunfo  de  su  hermano  Ángel  
Aguirre  en  Guerrero:  

 En  abril  del  2013,  Excélsior   l  PAN,  Norma  Alicia  Popoca  Sotelo,  confirmó  que  los  
hermanos  de   los   gobernadores   de  Morelos,   Graco  Ramírez,   y   de  Guerrero,   Ángel   Aguirre,   fueron   nombrados  

  
 Mientras  que  Jaime  Francisco  Ramírez  Garrido  Abreu  fue  nombrado  delegado  del  Instituto  Nacional  de  Migración  
en  Guerrero;;  Carlos  Mateo  Aguirre  Rivero  quedó  como  delegado  de  la  SCT  en  Morelos.  

 
delegaciones,  pe   

 Hace  dos  años,   la  entonces  dirigente  blanquiazul,   insistió  en  que  se  revisaran  sus  perfiles  y  sus  antecedentes  
como  funcionarios  públicos,  además  de  que  se  vigilara  su  desempeño  para  descartar  que  su  nombramiento  haya  
sido  producto  de  una  negociación  política.  

 En  el  desempeñó  de  Carlos  Mateo  Aguirre  como  delegado  de  la  SCT  en  Morelos  su  acto  más  relevante  fue  dar  el  
banderazo  para   iniciar   las  obras  de  ampliación  a  cuatro  carriles  de  La  Pera-Cuautla,  obra  que  actualmente  se  
encuentra  cancelada,  debido  a  la  oposición  de  los  comuneros  de  Tepoztlán.  

   Por  el  momento,  la  delegación  de  la  SCT  en  Morelos  no  ha  revelado  si  han  detectado  irregularidades  en  su  paso  
como  delegado  federal,  donde  también  se  encargó  de  recolectar  víveres  para  las  familias  damnificadas  por  los  
huracanes  Ingrid  y  Manuel  en  Guerrero.  

 Carlos  Mateo   Aguirre   Rivero   fue   coordinador   ejecutivo   del   Gobierno   de  Guerrero   en   2012,   un   puesto   que   lo  
colocaba  como  coordinador  de  todos  los  secretarios  de  su  hermano.  

 Se  le  acusa  de  ser  él  quien  dio  la  orden  de  desalojar  a  los  normalistas  de  Ayotzinapa  ,  cuando  estaban  bloqueando  
la  Autopista  del  Sol,  el  12  de  diciembre  del  2012,  donde  dos  normalistas  murieron,  situación  que  fue  desmentida  
por  el  gobernador  Ángel  Aguirre  Rivero.  

  El  exsecretario  de  Salud  del  estado  de  Guerrero,  Lázaro  Mazón,  dijo  que  
alizaron  60  

  En  entrevista  con  Adela  Micha  para  Grupo  Imagen  Multimedia,  Lázaro  Mazón,  afirmó  
que  no  tenía  conocimiento  de  estos  hechos,  y  reconoció  que  la  Secretaría  de  Salud  estatal  es  la  responsable  de  regular  
este  tipo  de  establecimientos,  pero  no  descartó  que  el  crematorio  trabajara  en  la  clandestinidad  y  no  estuviera  regulado.  
Dijo  estar  dispuesto  a  decla

  Sobre  su  amistad  con  el  exalcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  
reiteró   que   nunca   la   negó,   pero   reconoció   que   esto   le   pegó   políticamente   y   emocionalmente   en   un   principio.   El  
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exfuncionario  estatal  acusó  a  la  dirigencia  nacional  del  PRD  de  golpearlo  políticamente.  El  político  guerrerense  afirmó  que  
desde  hace  cuatro  o  cinco  años  no  tiene  ninguna  relación  con  la  dirigencia  perredista,  por  lo  que  negó  haber  presentado  
a  José  Luis  Abarca.  (Raúl  Flores,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
En  pro  y  en  contra  de  los  argentinos  
  
De   lo   publicado   aquí   sobre   la   duda   sembrada   por   los   forenses   argentinos   contra   la   versión   de   que   los   jóvenes   de  
Ayotzinapa  levantados  en  Iguala  fueron  asesinados  y  sus  cuerpos  incinerados  en  el  basurero  de  Cocula,  el  lector  Adalberto  
Guerrero  Pérez  reprocha:   dedicado  a  denostar  a  todas  las  personas  y  agrupaciones  que  se  manifiesten  en  
contra  de  la  verdad  histórica  y  le  da  su  apoyo  a  la  PGR.  Yo  le  llamaría  mentira  histórica  o  la     

larmente  la  atención  la  queja  de  que  no  los  invitaron  a  recoger  
casquillos  percutidos  en  el  siniestro  basurero.  ¿Para  qué  ayuda  a  la  identificación  de  restos,  para  lo  que  supuestamente  
fueron  convocados  por  los  entristecidos  y  manipulados  padres,  el  precisar  calibres,  estriados,  procedencia,  etcétera?  Para  
nada,  salvo  echarle  llantas  y  diésel  a  la  hoguera  sospechosista.  Solo  falta  que  el  vocero  de  los  deudos  salga  con  que  la  
PGR   recogió   los   casquillos   para  que   los  del  CSI  Buenos  Aires  no   se  dieran   cuenta  de  que  eran  de   los  que   fabrica   la  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
El  ejemplo  de  Huatulco  
  
Ahí  van,  queriendo  reinventar  el  pasado.  
Florestán  
    
Hace  unas  semanas,  un  grupo  de  militantes  de  la  sección  22  del  sindicato  nacional  de  maestros,  el  grupo  más  radical,  
mejor  organizado  y  financiado  de  la  Coordinadora,  lanzó  un  operativo  en  Huatulco,  como  repetidamente  hacen  en  Oaxaca,  
para  bloquear  el  aeropuerto.  Pero  nunca  pensaron  en  la  respuesta  de  los  lugareños  que,  a  diferencia  de  los  de  la  capital  
del  estado,  se  los  impidió.  Y  no  solo  eso,  la  gente  del  puerto  se  organizó  y  les  advirtió  que  no  les  iban  a  permitir  bloquear  
calles,  cerrar  carreteras,  tomar  el  aeropuerto,  suspender  vuelos,  el  arribo  de  turistas  y  romper  no  solo  la  vida  social,  sino  
afectar   su   economía   que   depende,   mayoritariamente,   del   turismo.   Taxistas,   comerciantes,   ambulantes,   meseros,  
trabajadores  de  hoteles,  artesanos,  lancheros,  pescadores,  locatarios  de  mercados,  los  encararon,  les  dijeron  no  y  mucho  
menos  que  suspendieran  clases,  afectando  a  sus  hijos,  con  motivo  de  sus  movilizaciones.  ¿Y  sabe  qué?  Los  militantes  de  
la  Coordinadora  se  fueron  con  su  movimiento  a  otra  parte,  regresaron  mayoritariamente  a  las  aulas  y  en  Huatulco  no  se  
ha  vuelto  a  registrar  ningún  bloqueo,  ninguna  toma,  ninguna  suspensión  y  la  vida  ha  vuelto  a  ser  la  de  siempre.  ¿Qué  

   Primero,   que   la   sociedad   organizada   puede  mucho  más   que   un   grupo,   el   que   sea,   la  
Coordinadora   incluida.  Segundo,  que  sí  se  puede  cuando  se  quiere  a  pesar  de   la  debilidad,  y  a  veces  complicidad,  de  
gobiernos  rebasados  por  estas  organizaciones.  Quisiera  ver  qué  pasaría  si  en  Acapulco  taxistas,  comerciantes,  ambulantes,  
meseros,  trabajadores  de  hoteles,  artesanos,  lancheros,  pescadores,  locatarios  de  mercados,  padres  de  familia,  se  unieran  
para  defender  sus  derechos  mayoritarios  sobre  la  violencia  de  esa  minoría.  Otro  sería  el  escenario,  como  lo  es  en  Huatulco,  
como   lo  podría  ser  en   la  ciudad  de  Oaxaca,  rehén  de   la  Coordinadora.  Es  un  asunto  de  decisión  y  organización  de   la  
sociedad,  cuando  los  gobiernos,  reitero,  han  sido  rebasados.  
RETALES  
1.  AVISO.  Con  una  orden  de  aprehensión  en  su  contra  y  una  herencia  de  quiebra  en  el  municipio  de  Cuernavaca,  Manuel  
Martínez  Garrigos  es  arropado  por  Morena  para  ser  candidato.  Que  luego  no  diga  Andrés  Manuel  que  no  sabía;;  
2.  VACANTE.  En  la  Suprema  Corte  sigue  vacante  una  plaza  desde  la  muerte  de  Sergio  Valls.  En  estos  días  el  presidente  
Peña  Nieto  enviará  su  terna  al  Senado.  Y  se  reserva  otras  dos  para  diciembre  con  las  salidas  de  Olga  Sánchez  Cordero  y  
Juan  Silva  Meza.  El  lunes  comió  con  ellos  y  sobraba  una  silla;;  y  
3.  FRATERNAL.  La  detención  de  Carlos  Mateo  Aguirre  Rivera  arrima  el  calor  a  su  hermano  Ángel,  ex  gobernador  de  
Guerrero.  El  procurador  Jesús  Murillo  dijo  que  la  orden  de  aprehensión  es  por  actos  de  corrupción  y  que  están  incluidos  
otros  familiares,  funcionarios  de  gobierno  y  particulares.  A  ver  quién  sigue.  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  al  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles,  se  le  vio  ayer  más  sonriente  que  de  costumbre,  pues  
en  el  bolsillo  llevaba  una  encuesta  que,  dicen,  lo  coloca  5  puntos  arriba  de  la  panista  Luisa  María  Calderón  y  10  por  
encima  del  priista  Ascención  Orihuela  en  la  carrera  por  el  gobierno  de  Michoacán.  Además,  cuentan  que  al  menos  un  
par  de  sindicatos  le  manifestará  su  apoyo  esta  misma  semana.  Lo  mejor,  aseguran,  es  que  se  trata  de  gremios  cercanos  
al  PRI  estatal.  
    
:Que  en  Guerrero  el  PAN  analiza  dos  escenarios  para  elegir  candidato.  Uno,  propuesto  por  Federico  Döring,  es  lanzar  
al  ex  asambleísta  Obdulio  Ávila,  considerando  que,  aunque  el  ex  dirigente  panista  ha  hecho  su  carrera  política  en  el  
Distrito   Federal,   ahora   resulta   que   nació   en  Ometepec.   El   segundo,   dicen,   es   operado  por  Gustavo  Madero,   quien  
sostiene  pláticas  con  el  ex  gobernador  perredista  Zeferino  Torreblanca  para  competir  con  las  siglas  panistas,  al  tiempo  
que  dialoga  también  con  el  diputado  Jorge  Camacho.  
    
:Que   los   panistas  más   reconocidos   de  Querétaro   se   reunieron   el   domingo   a  mediodía   para   respaldar   el   registro   del  
precandidato  único  a  la  gubernatura,  el  senador  Pancho  Domínguez,  uno  de  las  más  polémicos  de  la  legislatura  y  que  
ha  sido  respaldado  siempre  por  Ernesto  Cordero.  Dicen  los  panistas  que  en  las  encuestas  lleva  la  delantera  y  que  su  
más  cercano  contrincante  es  el  actual  presidente  municipal  de  la  capital  y  hermano  del  ex  gobernador  Ignacio  Loyola.  
Vamos  a  ver  cómo  se  desarrolla  esta  carrera.  
    
:Que   en   la   inauguración  de   las   nuevas   instalaciones   del   Colegio   del   Aire,   en   Zapopan,   el   presidente  Enrique  Peña  
Nieto  apreció  los  aviones  más  antiguos  de  la  Fuerza  Aérea  Mexicana  y  ahí,  al  hacer  referencia  a  que  le  sabía  al  tema,  
comentó  al  secretario  de  la  Defensa,  Salvador  Cienfuegos ta,  general,  usted  no  confía  en  mí,  

  También  dos  cadetes  le  entregaron  una  chamarra  y  los  lentes  tradicionales  de  piloto  aviador,  
pero  declinó  ponérselos  ante  la  presencia  de  la  prensa.  
    
:Que  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  estará  este  miércoles  en  Matamoros,  Tamaulipas,  
donde  encabezará,  en  plena  espiral  de  violencia,  la  reunión  regional  de  evaluación  de  la  estrategia  de  seguridad  en  el  
noreste  del  país.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Maestros  al  asalto  
  
"El  maestro  mediocre  dice.  El  buen  maestro  explica.  El  maestro  superior  demuestra.  El  gran  maestro  inspira".  
William  Arthur  Ward  
  
Es  duro  sufrir   las  consecuencias  de  los  plantones  de  la  sección  22  del  sindicato  de  maestros.  Es   irritante  saber  que,  a  
pesar  de  lo  que  dice  la  ley,  el  gobierno  no  se  atreverá  a  descontarles  días  de  sueldo  y  mucho  menos  a  despedirlos  por  
haber  faltado  más  de  tres  días  sin  causa  justificada.  Lo  peor  de  todo  es  no  saber  qué  están  negociando  los  líderes  con  el  
gobierno  en  el  Palacio  de  Covián.  Los  maestros  de  la  CNTE  les  tienen  tomada  la  medida  a  nuestros  gobernantes.  Lo  sabe  
el  oaxaqueño  Gabino  Cué,  que  se  ha  pasado  el  sexenio  cumpliéndoles  sus  caprichos.  Lo  sabe  también  el  capitalino  Miguel  
Ángel  Mancera,  que  puso  este  lunes  a  su  secretario  de  Gobierno  a  decir  que  no  permitiría  bloqueos  de  avenidas  sólo  para  
que  anteayer  y  ayer   los  maestros  bloquearan  Reforma  durante  horas.  El  mayor  riesgo  ahora,  sin  embargo,  es  que  el  
gobierno  federal  se  rinda.  A  lo  largo  de  más  de  30  años  de  plantones,  bloqueos  y  presiones  los  líderes  de  la  CNTE  han  
refinado  a  la  perfección  el  arte  de  tomar  a  los  ciudadanos  como  rehenes  para  exigir  privilegios  de  los  gobernantes.  En  
este  caso  el  privilegio  es  muy  sencillo.  Ya  la  bandera  no  es  cancelar  una  reforma  educativa  plasmada  en  la  Constitución  y  
en  las  leyes  secundarias.  Los  mismos  líderes  de  la  CNTE,  acostumbrados  a  pedir  lo  imposible  para  obtener  lo  más  que  se  
pueda,  saben  que  esa  exigencia  no  se  obtendrá.  Exigen  ahora  que  se  exente  de  esa  reforma  a  las  entidades  que  ellos  
controlan.  En  otras  palabras,  Oaxaca,  Michoacán  y  Chiapas  quedarían  fuera  de  la  reforma  educativa.  Esto  sería  no  sólo  
una  violación  de   la  Constitución  y   las   leyes  secundarias  sino  además  un  golpe  bajo  a   las  entidades  del  país  que  más  
necesitan  de  una  mejora  en   la  educación.  Los  estados  que  controla   la  CNTE  son  también  los  que  peores  desempeños  
educativos  registran.  Esto  se  debe  en  parte  a  su  pobreza,  pero  también  a  que  la  Coordinadora  ha  hecho  todo  lo  posible  
por  impedir  que  los  sistemas  educativos  mejoren.  La  sección  22  está  exigiendo  que  la  nómina  educativa  en  Oaxaca  crezca  
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de  77  mil  a  90  mil  maestros.  Este  aumento  se  haría  sin  realizar  un  censo  de  los  docentes,  muchos  de  los  cuales  no  asisten  
a  clases,  y  por  supuesto  sin  hacer  pruebas  de  oposición.  La  sección  22  escogería  a  los  ocupantes  de  estas  plazas.  Los  
maestros,  al  deberles  las  plazas  a  los  líderes,  se  verían  obligados  a  seguirlos  apoyando  en  todas  las  marchas,  bloqueos,  
robos  de  vehículos  y  actos  de  vandalismo.  Un  maestro  que  no  participa  en  estas  acciones  es  ya  castigado  por  el  sindicato,  
que  es  el   verdadero  patrón  de   los  docentes.   La  entrega  de  plazas   sería  automática  para  normalistas   y  para  hijos  de  
maestros  pensionados  sin  importar  su  preparación.  Uno  podría  pensar  que  estas  demandas  serían  rechazadas  de  tajo  por  
las  autoridades  que  impulsaron  la  reforma  educativa.  Pero  no  es  así.  Vemos  a  los  funcionarios  de  Gobernación  recibiendo  
a  los  líderes  mientras  que  el  resto  de  los  maestros  bloquean  calles  y  buscan  hacer  el  máximo  daño  posible  a  los  ciudadanos  
que   han   sido   tomados   como   rehenes.   Me   pregunto   si   el   gobierno   federal   tendrá   que   echarse   para   atrás   en   temas  
fundamentales  de  la  reforma  educativa.  Para  los  gobernantes,  después  de  todo,  es  más  importante  "desactivar  el  conflicto"  
que  defender  una  reforma  que  podría  dar  mejores  maestros  y  una  instrucción  de  mayor  calidad  a  los  niños  de  las  entidades  
más  pobres.  Lo  que  más  enoja  es  que   los   líderes  de   la  CNTE  y   los  partidos  políticos  que   los   respaldan  afirman  estar  
defendiendo   posiciones   de   izquierda...   como   si   dar   una   peor   educación   a   los   más   marginados   fuese   una   posición  
progresista.  
Un  gran  fraude  
Después  de  tres  años  de  clases  de  inglés  en  las  secundarias  públicas,  señala  Mexicanos  Primero,  el  97  por  ciento  de  los  
estudiantes  no  alcanza  el  nivel  B1  previsto  por  la  SEP.  Un  53  por  ciento  de  los  que  tienen  más  de  9  en  su  boleta  desconocen  
totalmente  el  idioma.  La  enseñanza  del  inglés,  como  la  de  tantas  otras  materias,  es  un  gran  fraude  en  las  escuelas  públicas  
mexicanas.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
El  gobierno  sabía  lo  que  vendría  
  
Celebré   y  sigo  celebrando   la  decisión  del  gobierno  federal  de  centralizar  el  pago  de  la  nómina  de  los  maestros.  Era  
insostenible  que  el  Estado  siguiera  pagando  miles  de  millones  de  pesos  sin  control  alguno.  Era  increíble  que  en  pleno  siglo  
XXI  no  supiéramos  cuántos  maestros  había  en  la  nómina.  La  opacidad  encubría  los  desvíos,  fraudes  y  abusos.  Había  que  
actuar:  ponerle  orden  a   la  mayor  partida  del  Presupuesto  de  Egresos.  Sólo  el   gobierno   federal   tenía   la   capacidad  de  
hacerlo.  Los  gobiernos  estatales  estaban  en  una  situación  asimétrica  frente  al  poder  de  un  sindicato  nacional  y  siempre  
salían   perdiendo.  Había   que   equilibrar   el   poder   de  negociación   y   operación  de   la   nómina  magisterial   regresándole   la  
facultad  de  pagar  a  la  Federación.  Fue  en  septiembre  de  2013  cuando  el  secretario  de  Hacienda  anunció  tan  importante  
decisión  que  se  implementaría  a  partir  de  este  año.  El  gobierno  federal  tuvo  más  de  un  año  para  planear  la  centralización.  
Y   parte   importante   de   dicha   planeación   es   qué   haría   el   gobierno   con   las   secciones   disidentes,   las   más   bravas,   del  
magisterio.  Me  refiero  a  la  22  de  Oaxaca  y  a  la  CETEG  de  Guerrero.  Desde  entonces  era  previsible  que  ambos  grupos  se  
opondrían  a  la  centralización  de  la  nómina.  ¿Por  qué?  Tomemos  el  caso  de  la  Sección  22  de  Oaxaca.  La  Federación  le  
entregaba  el  dinero  de  la  nómina  al  gobierno  del  estado  quien  se  lo  depositaba  al  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  
de  Oaxaca  (IEEPO).  Y  resulta  que  la  22  es  la  que  controlaba  el  IEEPO.  Ergo:  quien  pagaba  la  nómina  era  el  sindicato.  
Cada  año,  Oaxaca  recibía  alrededor  de  17  mil  millones  de  pesos  que  la  22  manejaba  a  su  gusto.  No  dudo  que  gran  parte  
de  este  dinero  se  utilizara  para  pagar  sueldos.  Pero  tampoco  dudo  que  había  desvíos  para  sufragar  todo  tipo  de  cosas  que  
le  convenían  al  sindicato  y  su  liderazgo.  Dinero  es  poder  y  lo  que  hizo  la  Federación  al  centralizar  la  nómina  fue  quitarle  
ese  poder  a  la  Sección  22.  Lo  mismo  a  los  señores  de  la  CETEG.  Era  previsible,  entonces,  que  se  enfurecieran  al  haber  
perjudicado  sus  intereses.  Era  predecible  que  utilizarían  todos  los  medios  a  su  alcance  para  oponerse  a  tan  importante  
decisión.  Y  así  ha  sido.  La  CETEG  en  Guerrero  ha  paralizado  varios  días  la  principal  actividad  económica  de  ese  estado  
el  turismo  en  Acapulco   al  bloquear  la  Autopista  del  Sol  y  el  aeropuerto  de  esa  ciudad.  Además  ha  realizado  todo  tipo  de  
desmanes  en  un  estado  donde  no  hay  gobierno.  En  el  caso  de  los  oaxaqueños,  pues  no  sólo  han  bloqueado  de  nuevo  su  
capital  sino  que  han  hecho  otro  peregrinaje  a  la  Ciudad  de  México  para  aquí  realizar  sus  manifestaciones  y  plantones.  Y  
mientras  tanto  muchas  escuelas  de  estos  dos  estados  están  cerradas  porque  los  maestros,  en  lugar  de  estar  dando  clases,  
andan  en  la  protesta.  El  asunto  es  que  el  gobierno  federal  sabía  que  esto  pasaría  y  tuvo  tiempo  para  planearlo.  Espero  lo  
hayan  hecho.  Espero  que  sepan  hasta  dónde  van  a  estirar  la  liga  con  los  maestros  disidentes.  Una  cosa  me  queda  clara:  
no  pueden  recular:  ni  aceptar  que  se  vuelva  a  descentralizar  la  nómina  ni  que  se  paguen  salarios  a  maestros  inexistentes.  
De  poco  servirá  la  centralización  si  le  vuelven  a  entregar  el  poder  del  dinero  a  los  sindicalistas.  Más  aun,  si  el  gobierno  
flexibiliza  sus  criterios  de  pago  con  los  disidentes,  pues  le  dará  un  fuerte  golpe  a  la  otra  parte  del  sindicato  magisterial,  la  
mayoritaria,  la  del  SNTE,  que  sí  ha  aceptado  el  cambio.  El  mensaje  será  que  vale  más  la  pena  ser  disidente  que  leal:  que  
deja  mejores  dividendos  el  movilizarse  que  dar  clases.  Con  respecto  a  los  maestros,  lo  que  está  en  juego  estos  días  es  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

21  de  23  

mucho.  Se  trata  de  una  intensa  lucha  por  el  poder  del  dinero.  Es  tan  importante  que  las  negociaciones  se  están  llevando  
a  cabo  en  la  Secretaría  de  Gobernación  y  no  en  la  de  Educación  Pública.  Me  preocupa  esto  porque,  una  vez  más,  el  patrón  
(es   decir,   el   gobierno)   está   politizando   un   tema   laboral   que   debería   gestionarse   con   las   autoridades   educativas.  
Gobernación  está  para  cuidar  la  estabilidad  política  del  país.  La  SEP  para  otorgar  la  mejor  educación  posible.  Son  objetivos  
diferentes.   Y   el   gobierno   ha   decidido   darle   entrada   a   los   sindicalistas   por   la   ventanilla   de  Gobernación  mandando   el  
mensaje  de  que  las  negociaciones  tienen  más  que  ver  con  la  política  que  con  la  educación.  A  ver  en  qué  terminan.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
El  precio  de  los  líderes  de  la  CNTE  
Formalmente   el   pliego  petitorio   de   la   dirigencia   de   la   Sección   22  de   la  Coordinadora  Nacional   de  Trabajadores   de   la  
Educación,  que  ha  desquiciado  la  zona  centro  del  DF  y  vandalizado  el  mobiliario  de  Paseo  de  la  Reforma  en  los  últimos  
dos  días,  está  relacionado  con  el  pago  de  aguinaldos  y  de  salarios  de  las  primeras  dos  quincenas  de  enero  de  unos  3  mil  
maestros  de  Oaxaca.  Pero  hay  un  punto  verdaderamente  interesante:  los  líderes  de  la  CNTE  piden  otras  9  mil  plazas,  a  
cambio  de  salir  de  la  ciudad  de  México,  nos  cuentan.  Cercanos  a  las  negociaciones  entre  el  gobierno  federal  y  los  líderes  

conformes  con  el  hecho  de  que  el  gobierno   les  reconoció  81  mil  plazas,  muchas  de  ellas  de  dudosa  existencia,  ahora  
quieren  el  pilón.  Lo  peor  es  que  parece  que  se  las  van  a  embolsar.  
  
La  red  Aguirre  en  Guerrero  

Guerrero,  Ángel  Heladio  Aguirre,  nos  comentan  que  no  hay   forma  de  que  el  detenido  y   los  coacusados  hayan  podido  
triangular  a  sus  cuentas  287  millones  de  pesos  sin  que  dos  hombres  lo  supieran:  el  propio  Ángel  Heladio  y  su  sobrino,  
Ernesto  Aguirre,  quien  era  el  hombre  fuerte  del  gobernador,  nos  dicen.  ¿Estarán  estos  dos  Aguirres  bajo  la  lupa  de  la  
PGR?  
  
Las  preocupaciones  de  Ebrard  
Antes  de  que  se  iniciara  el  show  por  la  Línea  12  del  Metro  en  la  Cámara  de  Diputados,  nos  dicen  que  el  ex  jefe  de  Gobierno  
capitalino  Marcelo  Ebrard  andaba  preocupado,  pero  no  por  el  tema  de  la  hoy  fallida  Línea  Dorada,  sino  por  algunos  asuntos  
relacionados  con  la  Secretaría  de  Hacienda.  Incluso,  nos  comentan  que  don  Marcelo  realizó  en  días  pasados  una  visita  a  
las  oficinas  del  Servicio  de  Administración  Tributaria.  Cercanos  a  Ebrard  nos  comentan  que  el  perredista  fue  a  platicar  
sobre  la  situación  de  su  hermano  Eugenio  Ebrard,  quien  aparece  en  una  larga  lista  de  empresarios  mexicanos  que  tienen  
algunas  cuentas  en  Suiza.  Nos  dicen  que  temen  que  algún  mal  pensado  quiera  apuntar  a  que  el  hermano  de  Ebrard  pudo  
ser  utilizado  como  conducto  para  enviar  al  extranjero  recursos  de  presuntos  desvíos  de  la  Línea  12.  Nada  más  alejado  de  
la  verdad,  nos  comentan  los  ebrardistas.  
  
Canciller  prevenido  
Quien  se  puso  a  hacer   la   tarea  es  el  canciller  José  Antonio  Meade,  quien  se  reunió  con   los  comités  editoriales  de   las  
publicaciones   británicas   The   Economist   y   The   Guardian,   que   en   días   pasados   han   realizado   fuertes   críticas   a   la  
administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Don  José  Antonio,  nos  detallan,  respondió  en  estas  reuniones  a   las  
inquietudes  de   los  medios  en  materia  de  derechos  humanos,   incluyendo  el   tema  de  Iguala.  A   la  par,  el  subsecretario  
Carlos  de  Icaza  se  reunió  con  el  legislador  laborista  Jeremy  Corbyn,  quien  ha  sido  uno  de  los  principales  críticos  británicos  
por  los  hechos  que  se  han  suscitado  en  México.  Toda  esta  actividad  tiene  como  objetivo  preparar  la  visita  de  Estado  que  
el  presidente  Peña  hará  en  marzo  al  Reino  Unido,  nos  comentan.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
CON  ESO  de  que  el  pudor  es  algo  que  ya  pasó  de  moda  en  el  PAN,  Gustavo  Madero  quiere  darle  la  poderosa  Comisión  de  
Hacienda  a  uno  de  los  protagonistas  del  escándalo  de  los  moches.  
  
RESULTA  QUE  el  panista  Damián  Zepeda  pidió  licencia  para  irse  a  buscar  la  candidatura  a  la  alcaldía  de  Hermosillo,  con  
lo  que  la  presidencia  de  esa  comisión  en  San  Lázaro  quedó  acéfala.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

22  de  23  

¿Y  A  QUIÉN  quiere  poner  Madero?  A  uno  de  sus  más  cercanos:  el  diputado  Jorge  Villalobos,  un  sinaloense-curtido  en  
Chihuahua-cuyo  nombre  siempre  sale  a  relucir  en  cada  escándalo  panista,  ya  sea  de  moches  o  de  fiestas  con  teiboleras  

  
  
CON  ESTE  nombramiento,  el  llamado  Señor  de  los  Moches  tendrá  oportunidad  de  cerrar  su  polémico  paso  por  la  Cámara  
de  Diputados,  gracias  a  la  generosidad  de  su  protector.  
  
LO  ÚNICO  que  podría  impedir  la  llegada  de  Villalobos  a  esa  comisión  es  la  incipiente  protesta  de  su  correligionario  José  
Isabel  Trejo.  
  

como  le  acaban  de  dar  la  secretaría  general  del  partido,  le  están  pidiendo  que  se  conforme.  
  
TODAVÍA  con  silbido  de  balas  escuchándose  tras   la  ola  de  violencia  de   la  última  semana,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  
amanece  hoy  en  tierras  tamaulipecas.  
  
LA  VISITA  del  secretario  de  Gobernación  resulta  relevante,  en  primer  lugar,  porque  se  suponía  que  Tamaulipas  era  una  

pasado.  
  
Y,  SEGUNDO,  porque  la  situación  se  ha  puesto  de  nuevo  tan  delicada  que,  de  plano,  la  alcaldesa  de  Matamoros,  la  panista  
Leticia  Salazar,  lanzó  un  SOS  al  gobierno  federal.  
  
ESO  EXPLICA,  tal  vez,  que  Osorio  Chong  encabezará  la  reunión  del  gabinete  de  seguridad  para  Tamaulipas  precisamente  
en  esa  ciudad  que  antes  era  tres  veces  heroica  y  hoy  es  tres  veces  peligrosa.  
  
ASÍ  COMO  LLEGÓ,  en  medio  de  un  broncón,  así  se  despide  Jorge  Luis  Preciado  de  la  coordinación  del  PAN  en  el  Senado.  
  
SU  NOMBRAMIENTO  como  coordinador  se  dio  en  medio  del  pleitazo  entre  los  calderonistas  y  la  dirigencia  nacional,  por  la  
remoción  de  Ernesto  Cordero.  
  
AHORA  el  zipizape  fue  por  el  intento  de  designación  de  Rosa  Mireya  Félix  López  como  magistrada  del  Tribunal  Electoral  

us  compañeros.  
  

  
  
PRÁCTICAMENTE  esa  fue  la  despedida  de  Preciado,  quien  será  sacrificado,  ¡perdón!,  postulado  como  candidato  del  PAN  
al  gobierno  de  Colima  y  de  lo  cual  se  enteró  apenas  el  lunes  en  la  noche  en  el  restaurante  Estoril.  ¡Provecho!  
  
(Redacción,  página  10)  
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